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Luz verde a las expropiaciones para
saldar la deuda con la Universidad

URBANISMO  Los terrenos están previstos para el crecimiento de la Universidad de Jaén y el desarrollo de suelo para viviendas                                 P15

CONSEJO___ Aprobado el inicio de la tramitación para la expropiación de los terrenos del sector SUNP-5 del PGOU,
ubicados frente al Campus de Las Lagunillas ESTANCADO___Este paso administrativo, que se someterá a votación en
el próximo pleno de junio, busca desbloquear un proyecto urbanístico estancado desde hace más de dos décadas

La explotación del
tranvía, garantizada

hasta 2030
El Consejo de Gobierno ha autorizado una

modificación presupuestaria de 31,9 millones de
euros con el objetivo de garantizar las partidas

necesarias para el tranvía de Jaén desde su
puesta en servicio hasta 2030 P15 JUNTA

edición conjunta
Andalucía

■ La UCO reveló ayer que Cerdán poseía el 45%
de una empresa que captó más de 75 millones en
obras y ha pedido a Hacienda que se analicen sus
cuentas y si tiene bienes en el extranjero  P3

La UCO, sobre Cerdán:
poseía el 45% de una
empresa beneficiaria

TVE cancela ‘La familia de la
tele’ tras mes y medioP18

Se acabó
Extra  |  TV

■ Según los datos del primer trimestre de 2025 del CGPJ, registró 391
demandas de disolución matrimonial, lo que supone una disminución
significativa respecto al mismo período de 2024   P16

Jaén consolida su tendencia a la
baja en disoluciones matrimoniales
Este descenso se alinea con la tendencia a la baja observada en 2024



Dos muertos
atropellados
al bajar de sus
coches tras
un choque

GRANADA. EUROPA PRESS | Dos
hombres fallecieron y otras
dos personas resultaron heri-
das en un accidente de tráfico
registrado a última hora del
martes en la carretera GR-43 a
la altura de la localidad gra-
nadina de Pinos Puente, se-
gún informa el 112, pertene-
ciente a la Agencia de Emer-
gencias de Andalucía.

Según fuentes de la Policía
Local, todo apunta a que los
conductores de los vehículos
implicados en la colisión ba-
jaron de ellos y fueron atrope-
llados por un tercer coche
perdiendo la vida.

Varias llamadas recibidas
en el teléfono 112 a las 23.00
horas alertaban de una coli-
sión entre dos turismos en el
kilómetro 5 de la GR-43, senti-
do Jaén con personas heridas
que habían quedado en la
calzada. Acto seguido se acti-
vó de inmediato a Policía Lo-
cal, Guardia Civil, Bomberos
de Granada, Centro de Emer-
gencias Sanitarias (CES) 061 y
Mantenimiento de Carreteras.

Los sanitarios desplazados
al lugar del siniestro confir-
maron el fallecimiento de dos
hombres . Según la Dirección
General de Tráfico (DGT), la
carretera GR-43 permaneció
cortada en el kilómetro 5,5 a
causa del accidente y se des-
vió el tráfico por la N-432. La
vía quedó abierta una vez fi-
nalizadas las labores.

EN PINOS PUENTE

Actualidad BLANQUEO DE CAPITALES

Amplio dispositivo de
la Guardia Civil con
registros en Córdoba

ANDALUCÍA
La Guardia Civil desplegó desde primeras horas de ayer un
amplio dispositivo con agentes y unidades especiales, jun-
to con un helicóptero, en una operación contra el blanque
de capitales y organización criminal en la capital cordobesa
-en la barriada periférica de Alcolea y en el Parque Joyero- y
otras provincias españolas.

‘CASO KOLDO’ Para determinar “si ha habido sobrecostes y desviaciones presupuestarias y se depuren responsabilidades”

El portavoz adjunto del Grupo Popular, Pablo Venzal, durante la rueda de prensa. JOAQUIN CORCHERO / EUROPA PRESS

SEVILLA. EUROPA PRESS | El PP-A
defenderá una proposición
no de ley en el Pleno del Par-
lamento andaluz de la próxi-
ma semana en la que se pide
al Gobierno central que todas
las licitaciones de obras y ad-
judicaciones en Andalucía y
su posterior desarrollo con-
tractual que están siendo ob-
jeto de “investigación judi-
cial” en el marco del caso
Koldo por el presunto cobro
de “mordidas”, sean debida-
mente “auditadas y fiscaliza-
das, para ver el alcance de la
repercusión económica que
han ocasionado esos ilícitos
penales”.

En especial, según el PP-A,
el Gobierno central tiene que
concretar “si ha habido so-
brecostes y desviaciones pre-
supuestarias a través de las
figuras de modificados com-
plementarios o liquidaciones
para que se depuren las res-
ponsabilidades políticas y
personales”.

En rueda de prensa, el por-
tavoz adjunto del PP-A en el
Parlamento andaluz, Pablo
Venzal, presentó la citada ini-
ciativa, en la que se plantea el
rechazo “a la gestión arbitra-
ria y sin garantías llevada a
cabo por el actual Gobierno
de España a través del Minis-
terio de Transportes y Movili-
dad Sostenible, en todo lo re-

ferido a obra pública, su lici-
tación y adjudicación con-
tractual”, en Andalucía.

Se refiere a la ampliación
del puente del Centenario en
Sevilla, el desdoblamiento en
la N-IV Dos Hermanas-Los
Palacios, en la línea de velo-
cidad alta Almería-Murcia,
en la A-32 (Linares-Albacete)
tramo Úbeda-Torreperogil,
en Córdoba en la N- 322, el
Chare de Lepe y la trama que
afecta al entorno asesor del

delegado del Gobierno de An-
dalucía, en la que empresas
obtuvieron trato de favor en
el acceso a concursos de obra
pública en la autovía A-63,
todas ellas investigadas en la
jurisdicción penal, por varias
conductas delictivas”.

Así, se insta a la Delega-
ción del Gobierno en Andalu-
cía a que dé cumplidas “ex-
plicaciones, proporcionando
información detallada y
transparente sobre las accio-

nes, decisiones o actividades
llevadas a cabo por su dele-
gado del Gobierno, en rela-
ción a la existencia de trato
de favor en las adjudicacio-
nes de obras, en las vías A-63
y A-32, al objeto de acreditar
el proceder de esta, en estos
graves asuntos, con la debida
justificación, para colaborar
con la justicia y paliar así la
pérdida de confianza pública
en la institución guberna-
mental”.

El PP-A pide al Gobierno auditar las obras
afectadas por “mordidas” del ‘caso Koldo’
INICIATIVA___Defenderá una proposición no de ley en el Pleno del Parlamento andaluz para
que el ejecutivo central revise las licitaciones y adjudicaciones bajo “investigación judicial”
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DEFENSA La ministra asegura que las usa con arreglo a los acuerdos bilaterales y los tratados

Robles confirma la llegada de bombarderos
de EEUU a las bases de Morón y Rota 
MADRID. EUROPA PRESS | La minis-
tra de Defensa, Margarita
Robles, confirmó ayer la lle-
gada de bombarderos y avio-
nes cisterna a las bases de
Morón de la Frontera (Sevi-
lla) y Rota (Cádiz) en el mar-
co del refuerzo militar de la
Administración Trump por
el conflicto entre Israel e
Irán, pero aseguró que Esta-
dos Unidos (EEUU) usa las

bases con arreglo a los
acuerdos bilaterales y los
tratados.

“En este momento sí que
es verdad que Estados Uni-
dos está utilizando las ba-
ses, pero siempre dentro de
los límites del acuerdo que
tenemos entre los dos países
y con arreglo a los tratados”,
dijo Robles en declaraciones
a los medios en el pasillo del

Congreso, aunque no entró
en más detalles.

Datos recabados por la
BBC muestran que al menos
30 bombarderos y aviones
cisterna para reabastecer
aviones de combate han he-
cho escala en bases aéreas
estadounidenses en España,
Escocia e Inglaterra, mien-
tras Trump ha advertido a
Irán de que la paciencia de

Estados Unidos “se está ago-
tando”, en plenos enfrenta-
mientos entre Teherán y el
Estado hebreo.

La ministra quisotrasla-
dar la “preocupación” del
Gobierno ante el deterioro
de la situación, y pidió que
la situación se “reconduzca”
y ambas partes puedan al-
canzar “pronto” un acuerdo
de paz.

SEVILLA. EUROPA PRESS | Adelante
Andalucía quiere que la Junta
deje de contratar con Acciona
y que facilite información so-
bre el volumen de contratos
que tiene con esta empresa,
petición que fundamenta en
la irrupción de esta construc-
tora en los audios del caso
Koldo por el pago de comisio-
nes para la adjudicación de
obra pública. 

La diputada Begoña Iza
planmteó esta propuesta en
rueda de prensa cuya mate-
rialización queda pendiente
de definir, por cuanto tiene
que determinar si lo harán a
través de una Proposición no
de Ley (PNL) a través de la
cual instar desde el Parla-
mento al Consejo de Gobierno
para que renuncie a futuras
adjudicaciones a esta empre-
sa y otras que pudieran estar
implicadas. Reconoció que
“tenemos que estudiar cuál
va a ser la vía” y en ese proce-
so ha hablado de “sondear
otros grupos para pedir apo-
yos”.

Adelante pide
que la Junta deje
de contratar
con Acciona

EMPRESAS Ya cuenta con 41 en todo el mundo

Cosentino inaugura dos
nuevos ‘City’ en EEUU
ALMERÍA. EUROPA PRESS | La multi-
nacional almeriense Cosenti-
no ha inaugurado dos nuevos
espacios City en Honolulu
(Hawái) y Richmond (Virgi-
nia), lo que eleva a 12 el nú-
mero de instalaciones de este
modelo en EEUU y a 41 en to-
do el mundo.

Estas aperturas se produ-
cen apenas unas semanas
después de la puesta en mar-
cha del City de Dallas y tras la

inauguración, la semana pa-
sada en Girona, de su nuevo
modelo de espacio de exhibi-
ción y comercial Studio.

Además, Cosentino ha in-
augurado recientemente el
Cosentino City Richmond, su
primer showroom en el esta-
do de Virginia. El espacio, con
una superficie total de 420
metros cuadrados, se en-
cuentra en un edificio singu-
lar de 121 años de antigüedad.
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CORRUPCIÓNServinabar es una de las empresas que habrían iniciado Cerdán y Koldo García y a la que se sumó el exministro Ábalos

MADRID. EUROPA PRESS | La Uni-
dad Central Operativa (UCO)
de la Guardia Civil encontró
en el registro del domicilio de
Joseba Antxón Alonso Egu-
rrola un documento que reve-
la que el ya ex secretario de
Organización del PSOE San-
tos Cerdán era dueño del 45%
de Servinabar, una de las
principales empresas vincu-
ladas a la presunta trama de
amaños de obra pública. Los
investigadores precisan que
se hizo con adjudicaciones
del Gobierno navarro por más
de 75 millones de euros.

En el informe de los regis-
tros efectuados la semana pa-
sada en distintas casas y em-
presas, al que ha tenido acce-
so Europa Press, la UCO preci-
sa que, en casa de Alonso
Egurrola, en Vizcaya, encon-
tró “una escritura privada de
compraventa de participacio-
nes sociales” entre él y Cer-
dán. En virtud de la misma,
fechada el 1 de junio de 2016 -
un año después de que, se-
gún los investigadores, co-
menzaran las presuntas co-
rruptelas- Alonso Egurrola
transfirió a Cerdán “1.350 par-
ticipaciones sociales de las
3.000 que constituye la socie-
dad”, lo que supone un 45%.

Servinabar es una de las
empresas que la UCO sitúa en
la presunta trama de adjudi-
cación de obra pública a cam-
bio de comisiones que habrí-
an iniciado Cerdán y el ex ase-
sor ministerial Koldo García y
a la que posteriormente se ha-
bría sumado el ex ministro de
Transportes José Luis Ábalos.

El e secretario de Organización del PSOE Santos Cerdán. EUROPA PRESS

Cerdán poseía el 45% de una de las
principales empresas de la trama
OBRAS PÚBLICAS___Los investigadores de la UCO detallan que Servinabar
consiguió junto con Acciona una de 76 millones y otra de 3,7 del Gobierno navarro

Junto a Acciona, Servina-
bar participó en una Unión
Temporal de Empresas (UTE)
que se presentó a varias adju-
dicaciones públicas del Go-
bierno de Navarra, una de
ellas las obras del túnel de
Belate, en Navarra, que logra-
ron por 76 millones de euros.

Se trata de “uno de los ma-
yores contratos de obra públi-
ca adjudicados en Navarra en
la última década”, según la
acusación popular ejercida
por el partido político Unión
del Pueblo Navarro (UPN),
que ha pedido al Supremo
que se investigue.

Además, los agentes de la
UCO señalan en su informe
sobre Cerdán que la UTE con-
siguió varios lotes de las
obras de adecuación del pa-

bellón Navarra Arena por un
importe de 3,7 millones de eu-
ros.

En el registro llevado a ca-
bo en la casa de Fernando Me-
rino, quien fuera director de
departamento de Navarra de
Acciona Construcción, la
UCO encontró diversa docu-
mentación que revelaría los
estrechos vínculos de esta
mercantil con Servinabar.

Los agentes hallaron una
“copia simple de cesión de
participaciones y modifica-
ción de estatutos, formaliza-
da el día 27 de febrero de 2019,
relacionada con Antxón
Alonso Egurrola y la sociedad
Acciona Construcción”.

A ello se sumó un “proto-
colo notarial de constitución
de una UTE, de fecha 2 de

Page eleva el tono
contra Sánchez: “Queda
mucho por saberse”
MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente de Castilla-La Mancha,
Emiliano García-Page, ha ele-
vado el tono ante la situación
actual que atraviesa la direc-
ción del PSOE tras los últimos
escándalos que han salpicado
al ex número dos del partido,
Santos Cerdán. El socialista se
ha mostrado muy “dolido” y
ha lanzado varios mensajes
asegurando que “no hay sali-
da digna” a esta situación.
Además, ha deslizado que
“queda mucho por saberse”
en lo relacionado al escánda-
lo de corrupción del 'caso Kol-
do', y ha lamentado que el
momento de credibilidad del
partido sea tan “grave”.

En una entrevista en la Ca-
dena COPE recogida por Euro-
pa Press, García-Page incidió
en que lo peor es que estamos
en “el momento más grave de
credibilidad del PSOE en toda
su historia reciente”. “Es
enormemente grave, muy po-
ca gente cree a la dirección.

Son muchas las veces que se
dice que es acoso pero el pa-
pel de víctima ya no cuela”,
sentenció. En este sentido, Pa-
ge reivindicó “el papel de la
justicia de la UCO” ante los
ataques a veces incluso de
“ministros que debieran velar
por su buen funcionamiento”.

El político señaló que
“cuando empiecen con cam-
pañas” contra el PSOE él va a
trabajar para reivindicar “al
PSOE sin apellidos, no el de
Page, no el de Sánchez, el que
tiene una larga historia de ser-
vicios al país”.

Recordó cómo, cuando em-
pezó la legislatura, él mismo
avisó del “laberinto sin sali-
da” que se dibujaba. “No hay
salida digna, eso es lo dramá-
tico. ¿Puede convocar eleccio-
nes, puede dimitir? Yo creo
que las cosas que más le preo-
cupan a él ni siquiera están en
los periódicos. No sé si esta-
rán, pero requiere de que esté
gobernando”, sugirió.

ENERGÍA Denuncia que eléctricas se han negado a aportar toda la información sobre las causas

Corredor exime de culpa a
Red Eléctrica en el apagón
MADRID. EUROPA PRESS | La presi-
denta de Redeia, Beatriz Co-
rredor, lamentó ayer que las
compañías eléctricas no ha-
yan suministrado toda la in-
formación solicitada por el
operador del sistema (Red
Eléctrica de España) para es-
tudiar las causas del apagón
del pasado del pasado 28 de

abril, a pesar de que están
obligadas a ello.

En una rueda de prensa
para presentar el informe
que REE para explicar la ra-
zón del apagón, Corredor hi-
zo hincapié en los valores de
“eficiencia, seguridad, neu-
tralidad e independencia”
con los que opera Red Eléc-

trica. A partir de ahí, la direc-
tiva apuntó a la negativa de
los agentes del sistema a
aportar toda la información,
cuando se les ha solicitado.
Además, dijo que estos agen-
tes reiteraron en toda la in-
formación “parcial” que su-
ministraron que era confi-
dencial. Corredor aprovechó

para defender el carácter
“impecable” del operador
del sistema y todos los traba-
jadores de REE, y el trabajo
“incansable” que han reali-
zado desde el apagón del 28
de abril.

Con todo, Red Eléctrica hi-
zo un relato muy parecido al
del Ministerio sobre oscila-
ciones, sobretensión y alte-
raciones de la frecuencia de
red que dieron lugar a la caí-
da de la producción por la
desconexión de las plantas
de generación y el cierre de
las interconexiones.

Apunte

■ ■ La Unidad Central
Operativa (UCO) de la Guardia
Civil ha pedido al magistrado
del Tribunal Supremo
encargado del caso Koldo’ que
solicite a la Agencia Tributaria
un informe en el que se
analicen las cuentas
bancarias, los bienes en el
extranjero y todos los
movimientos fiduciarios del ex
secretario de Organización
Santos Cerdán entre los años
2014 y 2024.

La UCO pide analizar
sus cuentas y buscar
bienes en el extranjero
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enero de 2019, formada por
Acciona Construcción y Ser-
vinabar 2000, representadas
por Tomás Olarte” y Alonso
Egurrola. Y una “copia simple
de cesión de participaciones
y modificación de estatutos,
de 26 de octubre de 2018, rela-
cionada con la UTE Acciona
Construcción y Servinabar”,
representadas igualmente
por Olarto y Alonso Egurrola.

También localizaron un
“protocolo notarial de consti-
tución de UTE, de fecha 12 de
junio de 2018, formada por
Acciona Construcción y Ale-
gure”, representadas tam-
bién por ambos. La UCO tam-
bién halló documentación re-
lacionada con las UTEs de
“autovía Recajo” y “pabellón
Navarra”.

Juan Valporta 

E
l PSOE fue, durante décadas, una fuerza esencial para la
consolidación de la democracia en España. Supo construir
consensos, moderar tensiones y anteponer el interés general
al partidismo. Hoy, sin embargo, muchos se preguntan si ese

PSOE sigue existiendo.
Pedro Sánchez, cuya vuelta al liderazgo se cimentó sobre la mo-

vilización de las bases más radicalizadas, ha impuesto una lógica
interna basada en la exclusión de toda discrepancia. Su modelo es
el de un liderazgo sin contrapesos, sin crítica y sin frenos. Tras las
últimas elecciones, lejos de asumir responsabilidades por los ma-
los resultados, optó por pactar con partidos que atentan contra la
unidad nacional y la memoria de las víctimas del terrorismo, trai-
cionando compromisos electorales y principios socialistas como la
igualdad y la solidaridad.

El precio de gobernar ha sido alto: cesiones legales, privilegios
territoriales y el desprestigio de instituciones fundamentales como
la justicia o la Guardia Civil. Pero el mayor daño lo sufre el propio
PSOE, que ha pasado de ser un partido con vocación de Estado a ser
un instrumento al servicio del poder de un solo hombre.

La última intervención del líder socialista desde la sede del
PSOE, cargada de maquillaje físico y verbal, son un fiel reflejo de la
decadencia a la que ha llevado a este histórico partido.

La historia pondrá a cada cual en su sitio. Pero si el PSOE no ac-
túa con valentía, dejará de ser rehén de Sánchez para convertirse,
con pleno conocimiento, en su cómplice. ■

Del compromiso a la
complacencia: el PSOE
ante su encrucijada

LA TRIBUNA
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CÁDIZ  |
INDUSTRIA Abrumador seguimiento a los paros en el sector ante la ruptura de las negociaciones del nuevo convenio y graves disturbios en la capital

Arde Cádiz: seis detenidos y un herido
en el primer día de la huelga del metal

Daniel Barea
CÁDIZ | La paralización del asti-
llero de Cádiz este miércoles y
el duro cruce de declaraciones
entre sindicatos y patronal en
víspera del primer día de huel-
ga convocada por CCOO y UGT
por el convenio del metal hací-
an presagiar una jornada in-
tensa que, lamentablemente,
superó las peores expectati-
vas, al saldarse con seis dete-
nidos, uno, menor, acusados
de desórdenes públicos y da-
ños y un viandante herido por
el impacto de una piedra en la
capital gaditana.

Las primeras cargas policia-
les se produjeron en la barria-
da del Río San Pedro. Hasta
entonces, de acuerdo a la in-
formación facilitada a primera
hora por la Subdelegación del
Gobierno en Cádiz, se registra-
ron concentraciones de unas
200 personas en Navantia Cá-
diz, otra de unos 300 huelguis-
tas en el Puerto de la Cabezue-
la, la aglomeración de 60 em-
pleados y la quema de neumá-
ticos en el  Polígono El Troca-
dero y de otros 80 en el Polígo-
no Tecno Bahía, para impedir
la salida y entrada de Airbus.
En el Campo de Gibraltar, tam-
bién se cortó la vía de acceso a
la refinería Moeve y se despla-
zaron piquetes informativos a
Acerinox, la Terminal de Con-
tenedores APM en el Puerto de
Algeciras, y en la factoría tér-

mica del Polígono de Palmo-
nes.

En materia de circulación,
el Puente José León de Carran-
za, en sentido salida de Cádiz
a Puerto Real, el acceso al Polí-
gono Industrial Río San Pedro
y el Puente de la Constitución
de 1812 también registraron in-
cidencias, al quedar parcial-
mente bloqueados.

A partir de las 9.30 horas, la

Una joven, atrapada entre manifestantes, que lanzaron piedras y botellas, y la Policía, que respondió con pelotas de goma y botes de humo . E. G.

TENSIÓN___Cargas policiales en el entorno de la sede de la Confederación de Empresarios de Cádiz y la avenida
principal CALMA___El alcalde, Bruno García, apela a conciliar el derecho a la protesta y la seguridad ciudadana

improvisar una manifestación
hacia la sede de la Confedera-
ción de Empresarios de Cádiz
(CEC), contra cuya fachada
lanzaron piedras y huevos
hasta que la Policía Nacional
los dispersó. Los alborotado-
res se atrincheraron en el en-
torno y durante casi una hora
tomaron posiciones en la calle
Hidroavión Marina y Herma-
nos Ortiz Echagüe, cerca del

centro de salud de Loreto-Pun-
tales. Finalmente, fueron re-
pelidos por el lanzamiento de
pelotas de goma y botes de hu-
mo, pero se reorganizaron en
la Glorieta de Ana Orantes de-
jando impracticable la aveni-
da durante otros 60 minutos
de tensión. 

Parapetados con contene-
dores, lanzaron piedras y bo-
tellas contra los agentes de los

cuerpos y fuerzas de seguri-
dad hasta que las cargas poli-
ciales obligaron a dispersarse
por Avenida de Portugal la ca-
lle Martínez de Pinillos.

A partir de ahí, se produje-
ron algunas escaramuzas y los
huelguistas trataron de inte-
rrumpir la circulación en el se-
gundo puente, pero esta vez
sin éxito.

La Avenida de Astilleros
también ha sido escenario de
algaradas. El Ayuntamiento
de Cádiz evalúa los desperfec-
tos ocasionados y se mantiene
inutilizada por el riesgo que
puede conllevar el tráfico ro-
dado.

Asimismo, el alcalde, Bruno
García, ha destacado el papel
de la Policía Local y Bomberos
en colaboración con la Policía
Nacional y ha indicado que
cuantifica el impacto en el mo-
biliario urbano. Finalmente,
ante el paro previsto para hoy,
ha hecho un llamamiento pa-
ra hacer compatible la reivin-
dicación de los trabajadores
con la seguridad y ha rogado
que las protestas se lleven a
cabo de una manera pacífica.

Cabe recordar que el próxi-
mo viernes, sindicatos y patro-
nal retoman el diálogo para
evitar paros indefinidos a par-
tir del lunes. La regulación de
los fijos discontinuos y el plus
por toxicidad y penosidad son
los principales escollos.

tensión creció hasta desbor-
darse. En torno a medio cente-
nar de huelguistas se sumaron
a la concentración de apoyo a
los tres trabajadores de Airbus
Puerto Real juzgados por des-
perfectos en las movilizacio-
nes contra el cierre de la plan-
ta en abril de 2021, y que se las
tenían que ver ante el juez en
el Juzgado de lo Penal número
1. Los trabajadores decidieron

Sindicatos y patronal tensan el tono antes de retomar el diálogo
DANIEL BAREA. CÁDIZ | El secreta-
rio general de CCOO Indus-
tria, Pedro Lloret, se ha felici-
tado por el “seguimiento uná-
nime de la primera jornada de
huelga” por parte de los tra-
bajadores del metal, desde
los tres astilleros de Navantia,
a Dragados y Airbus, en la Ba-
hía de Cádiz, al Puerto de Al-
geciras, donde ha destacado
Acerinox, en demanda del
nuevo sector del metal. Pero
también ha destacado que las
plantillas de talleres de activi-

tonio Montoro, quien confía
en que “se repita el mismo
éxito de seguimiento a la se-
gunda jornada de huelga, es-
te jueves”. Montoro ha pedi-
do, ante el gesto de fuerza de
los sindicatos,  que “la patro-
nal tome conciencia” y ceda
para alcanzar un acuerdo be-
neficioso para los casi 29.000
trabajadores del sector con
otro encuentro en el Sercla es-
te viernes, y evitar que el con-
flicto se agrave a partir del lu-
nes con los paros indefinidos

previsto.
La Federación de Empresas

del Metal de la Provincia de
Cádiz (Femca) ha respondido
advirtiendo sobre la deriva de
ciertos comportamientos en
el arranque de las moviliza-
ciones. “La ley reconoce el pi-
quete informativo. Pero en
pleno siglo XXI, cuando todos
tenemos acceso a la informa-
ción por múltiples canales,
vemos cómo se está degene-
rando hacia piquetes coerciti-
vos, amenazadores, que es-

tán sembrando miedo entre
trabajadores, atacando bien-
es e incluso intimidando a fa-
milias. Es inaceptable que se
secuestre a una ciudad, a una
sociedad, con estos méto-
dos”, ha señalado el secreta-
rio general de la organiza-
ción, José Muñoz. Además, ha
censurado “las falsedades”
vertidas por los líderes sindi-
cales. “Acabamos de oír a un
dirigente de UGT negar que se
haya acordado el incremento
conforme al IPC, afirmando

dades metálicas o concesio-
narios de toda la provincia se
hayan sumado al paro. “El
metal nunca falla”, ha adver-
tido, por su parte, el secreta-
rio general de FICA UGT, An-

además que estaba condicio-
nado al complemento por in-
capacidad temporal (IT). Eso
es rotundamente falso. He-
mos sido rigurosos y públicos
en nuestras notas de prensa,
y la opinión pública puede
comprobarlo”, ha explicado.
“No hay razones técnicas ni
económicas que justifiquen
la huelga. Su mantenimiento
solo puede obedecer a moti-
vos ajenos al contenido real
de la negociación”, ha insisti-
do, finalmente.

CCOO y UGT piden a
Femca “tomar
conciencia por las
movilizaciones” y esta
los acusa manipular
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l gaditana este jueves

Cádiz  |

VIVIENDA Ocupó el inmueble porque “no tenía otra alternativa”

María Rosa Salomón, en el sofá de su casa en Guillén Moreno, que el Juzgado pide que abandone. VIVA 

Daniel Barea
CÁDIZ | Si el último recurso pre-
sentado por el abogado de Ma-
ría Rosa Salomón no prospera
ante el juzgado, la mujer, de 25
años, tendrá que desalojar la
vivienda de Procasa que habi-
ta desde hace un año el próxi-
mo lunes, 23 de junio, a las
09.00 horas.

María Rosa admite que la
ocupación de la casa en Mari-
nero en Tierra, 3, en Guillén
Moreno, es indebida. El pues-
to que tiene asignado en el Re-
gistro de Vivienda Municipal
es muy alto. Pero, cuando su-
po que la anterior inquilina in-
gresaba en una residencia, se
hizo con la llave porque quería
dar dignidad a su familia.

La mujer tiene dos hijos. La
niña, de 3 años, subre asma
crónico a raíz de una bronqui-
litis adquirida por las lamen-

tables condiciones del piso
que la familia tenía alquilada
en la plaza Helios. Las hume-
dades pasaron factura a la sa-
lud de la pequeña. El propieta-
rio trató de solucionar las defi-
ciencias del inmueble, por el
que pagaba 650 euros al mes,
pero no volvieron a aparecer
las humedades que causaron
estragos en el estado de la ni-
ña y no les renovaron el con-
trato. María Rosa tiene otro hi-
jo, de 5 años, y una pareja, que
que tiene en el sector naval  sin
contrato fijo. “Trabaja un mes,
luego está dos semanas sin
faena”, relata.

La Policía Local se plantó
ante la puerta de su casa. Pro-
casa denunció. El Juzgado tie-
ne que decidir. A unos y a otros
les da la misma respuesta: “No
tengo alternativa”.

Durante un año, la familia

ocupó el salón de la casa de la
suegra de la mujer. En total, el
hogar, también propiedad de
la empresa municipal, daba
cobijo a once personas.

En estas condiciones, deci-
dió dar el paso y ocupar el piso
de Marinero en Tierra que, sal-
vo que la Justicia, el Ayunta-
miento de Cádiz, Procasa, de-
cidan, quiere mantener hasta
encontrar una solución habi-
tacional. 

Lo tiene complicado por la
falta de oferta, los precios des-
orbitados y las exigencias: nó-
mina solvente y fija, fiador. 

La Asociación Pro Derechos
Humanos de Andañucía
(APDH-A) ve similitudes con el
caso de Tamara Manzano y re-
clama al alcalde, Bruno Gar-
cía, sensibilidad, por un lado,
y una casa. No basta pensión y
ayuda al alquiler, dicen.

Nuevo desahucio de un piso
de Procasa en Guillén Moreno

JUSTICIA Acuerdo para evitar entrar en prisión

Daniel Barea
CÁDIZ | Los tres trabajadores de
Airbus en Puerto Real acusa-
dos de un delito agravado de
daños, al ocasionar “desper-
fectos” en la vía pública e in-
cluso “un incendio” durante
los disturbios que se produje-
ron en abril de 2021 contra el
cierre de esta planta han al-
canzado un acuerdo que les
condena a un año y medio de
cárcel, de modo que evitan en-
trar en prisión, y una multa de
1.000  euros, más los costes de
los daños ocasionados, frente
a los tres años y medio de pri-
vación de libertad, una multa
de 6.500 euros y más 53.000
euros de indemnización que
solicitaba la Fiscalía.

La vista, que ha tenido lugar

en el Juzgado de lo Penal nú-
mero 1 de Cádiz justo en el ini-
cio de la huelga del metal, se
ha celebrado después de que
los trabajadores afectados por
el nuevo convenio del sector
mostraran su respaldo en una
concentración convocada a
primera hora de la mañana.

“No cabe en cabeza que des-
pués de una manifestación
donde estuvimos más de 800
personas para defender nues-
tros puestos de trabajo en la
factoría, que al final ha cerra-
do, no creemos que estos tres
compañeros sean víctimas de
la ley mordaza y tengan las
pretensiones de que puedan
pisar la cárcel”, ha lamentado
Juan Antonio Guerrero, secre-
tario general de CGT Andalu-
cía, Ceuta y Melilla y miembro
del comité de empresa de Air-
bus Puerto Real. “Se les quiera
coger como cabezas de turco
por una movilización en la que
estuvimos todos y todas”, ha
agregado, por su parte, José Ig-
nacio García, portavoz de Ade-
lante Andalucía. 

Un año y medio de
cárce  para tres
empleados de Airbus
Acusados de ocasionar
daños en la vía pública
por los disturbios por el
cierre de la planta de
Puerto Real en 2021

Concentración de apoyo a los trabajadores de Airbus. EULOGIO GARCÍA

ALGECIRAS | La huelga en el sec-
tor del Metal en el Campo de
Gibraltar ha tenido un impor-
te seguimiento en su primera
jornada. CCOO lo cifró en un
cien por cien. La jornada  se
desarrolló sin incidentes dig-
nos de mención. Lo más sig-
nificativos,  cortes en el acce-
so a Moeve, donde más de un
centenar de personas se con-
centraron. Este corte provocó
a primeras horas de la maña-
na retenciones de tráfico en la
carretera de entrada a las ins-
talaciones de la planta ener-
gética, pero que habían ter-
minado sobre las diez. N0 hu-
ho intervención policial ni in-
cidentes.

Las plantillas se concren-
traron desde primeras horas
de la mañana en las puertas
de las principales industrias
de la comarca, incluido el
puerto de la bahía de Algeci-
ras, así como en la de los con-
cesionarios de vehículos, des-
de donde se han organizado
piquetes para animar a su-
marse a la huelga a algunos
talleres pequeños que aún no
lo habían hecho.

En la provincia están lla-
mados a la huelga unos
25.000 trabajadores, de los
que más de 8.000 son del
Campo de Gibraltar. La mayo-
ría de ellos,  unos cinco mi,
trabajan en las  empresas de-
dicadas a las contratas del
polo industria, con Acerinox
en Palmones, la planta de In-
dorama en Guadarranque y
las instalaciones sanroque-
ñas de Moeve como sus prici-
pales centros. 

Masivo
seguimiento
en el Campo
de Gibraltar
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SANIDAD Convocatoria de Marea Blanca, UGT, CCOO, CSIF y Satse en el centro de salud de La Paz

Diego Marchán
CÁDIZ | En una jornada de inten-
sa actividad sindical en Cádiz,
Marea Blanca Gaditana, UGT,
CCOO, CSIF y Satse volvieron a
escenificar su unión en la de-
fensa de la sanidad pública
andaluza llevando sus recla-
maciones al centro de salud de
La Paz, el único de extramuros
que permanecerá abierto por
las tardes durante los meses
de verano en la capital gadita-

na. El otro será el Olivillo, ubi-
cado en el centro histórico. 

Los sindicatos reiteraron
sus reclamaciones acerca de la
pérdida de contratos, el cierre
de centros en horario vesperti-
no y la sobrecarga del sistema
en una época estival en la que
la población en los principales
municipios de la provincia se
multiplica por la llegada masi-
va de turistas. 

Antonio Vergara, portavoz

de Marea Blanca Gaditana, hi-
zo un llamamiento a la unidad
sindical para defender la sani-
dad pública y advirtió que las
esperas “no son una molestia,
las esperas matan. La espera
es la diferencia entre la salud y
la muerte”. Ilustró su reclama-
ción exponiendo el caso de un
paciente que sufrió metástasis
ósea tras esperar un año para
una prueba  a causa de un cán-
cer de próstata. “De curación,

porque el cáncer de próstata
tiene curación, a muerte. ¿Cu-
ración o muerte? Eso es la es-
pera”, subrayó. 

Vergara anunció también
una campaña de recogida de
firmas para llevar al Parla-
mento andaluz una Iniciativa
Legislativa Popular (ILP) que
incluye medidas como que un
médico no pueda trabajar a la
vez en la pública y en la priva-
da, entre otras demandas. 

Representantes de Marea Blanca Gaditana, CCOO, UGT, CSIF y Satse, durante la protesta celebrada ayer frente al centro de salud de La Paz. D.M.

“La espera es la diferencia
entre la salud y la muerte”
MOVILIZACIÓN___Los sindicatos vuelven a unirse para denunciar los recortes

Diego Marchán
CÁDIZ | La Junta de Personal
Docente no universitario de la
provincia de Cádiz reclamó
ayer en una manifestación
frente a la sede de la Delega-
ción Territorial de Desarrollo
Educativo y Formación Profe-
sional el cese de la delegada,
Isabel Paredes, así como de
de la Jefa de Ordenación Edu-
cativa, Cristina Blanco, por su

“falta de información y mala
gestión” en materia educati-
va. Los sindicatos lamenta-
ron que la administración ha-
ya dejado hasta ahora sin res-
puesta sus reiteradas solicitu-
des de información y reunio-
nes. En la tarde del martes,
con la movilización de ayer ya
convocada, recibieron una ci-
tación para mantener un en-
cuentro con la delegada el

próximo 30 de junio, una cita
que llega “demasiado tarde,
porque llevamos mucho tiem-
po pidiendo explicaciones”,
según señaló el responsable
de organización de Ustea Cá-
diz, Juan José Ruiz Travieso. 
“La matriculación acaba el
día 30 y la delegada nos reci-
be ese mismo día, cuando ya
no hay tiempo de acordar ni
cambiar nada”, subrayó Ruiz

Travieso, que señaló a Isabel
Paredes como “la principal
responsable” y también pidió
el cese de la jefa de Ordena-
ción Educativa. 
Representantes de ANPE,
CCOO, UGT, CGT, CSIF y Ustea
participaron en una moviliza-
ción que se repetirá en una
semana, el próximo 23 de ju-
nio, para combatir con ruido
el silencio administrativo.

La Junta de Personal Docente
reclama ceses en Educación
PROTESTA___Concentración ante la Delegación de Desarrollo Educativo

Cádiz  |

EDUCACIÓN Movilización con el apoyo de los sindicatos ANPE, CCOO, UGT, CGT, CSIF y Ustea

Fallece un
operario de 
47 años tras
caerle encima
una estantería

SAN FERNANDO | Trágico acciden-
te laboral en San Fernando.
Un trabajador de 47 años fa-
llecía en la mañana de ayer
miércoles, a primera hora,
tras caerle encima el material
de hierro de una estantería a
la que intentaba acceder en
una empresa de suministros
situada en la zona de José Ra-
mos Borrero.

Según apuntan fuentes del
Servicio de Emergencias 112,
el suceso se produjo sobre las
08.15 horas de ayer miércoles,
cuando recibieron una llama-
da alertando de que un traba-
jador se encontraba herido en
una nave de la calle Galeón de
la localidad isleña, tras ha-
berle caído encima unos hie-
rros de una estantería. 

Al ser advertidos de que se
encontraba atrapado por ba-
rras de hierro, desde el 112 se
dio aviso tanto tanto a efecti-
vos sanitarios, como a Policía
Nacional y Bomberos. No
obstante, cuando llegaron es-
tos últimos ya el trabajador
había sido liberado y estaba
siendo atendido por parte de
los servicios sanitarios.

Pese a ello, los efectivos del
Parque de Bomberos de San
Fernando colaboraron con
los servicios sanitarios para
despejar la zona mientras in-
tentaban reanimarlo. Fue en
vano, pese a las maniobras de
reanimación practicadas, no
pudieron hacer nada por sal-
var su vida.

SAN FERNANDO

Ya hay una
empresa
para la obra
de la piscina
de verano

J.F.C./SAN FERNANDO | La Mesa de
Contratación del Ayunta-
miento de San Fernando ha
propuesto a la empresa gra-
nadina Jocon Infraestructura
SL para que sea la adjudicata-
ria del contrato de obras del
proyecto básico y de ejecu-
ción del complejo de piscinas
al aire libre en la Ronda del
Estero. Su oferta económica
ha sido de 2,267.758 euros (sin
IVA), frente a los 2.376.854 eu-
ros (sin IVA) de la licitación
inicial.

Cabe recordar que este
complejo de piscinas se ubi-
cará en una parcela de algo
más de 13.900 metros cuadra-
dos en la Ronda del Estero,
entre calle Alsedo y Avenida
Manuel de Falla, tratándose
de un solar bien comunicado
desde el punto de vista peato-
nal y rodado. La ubicación
elegida se enmarca en uno de
los lugares con más proyec-
ción de la ciudad, en la zona
este, donde la integración de
la ciudad con el Parque Natu-
ral Bahía de Cádiz se está
afianzando más.

El complejo de piscinas al
aire libre se divide en siete zo-
nas fundamentales, que su-
marán algo más de 7.000 me-
tros cuadrados. En concreto,
habrá un área de acceso y ves-
tuarios donde se ubicará el
control de acceso, la adminis-
tración, los vestuarios y aseos
masculinos y femeninos;
también un área de personal,
en la que se ubicarán los ves-
tuarios y aseos de personal y
monitores, almacén de mate-
rial deportivo, así como otros
programas asociados; el área
de instalaciones, que se ubi-
carán en una zona centrada
del complejo y de fácil acceso
para el mantenimiento; el
área de restauración y terra-
za; en lo que respecta a la zo-
na de baño, incluye las pisci-
nas al aire libre y zona de
tumbonas y solárium. El com-
plejo incluye una piscina pa-
ra adultos, una piscina infan-
til y zona de chapoteo y jue-
gos de agua.

A lo anterior hay que aña-
dir también la zona deportiva
y cultural destinada a activi-
dades alternativas al baño,
zonas ajardinadas con césped
y caminos de acceso con pavi-
mentos naturales, zonas de
sombra y pérgolas. 

SAN FERNANDO

Avanzan a buen
ritmo las obras
de renovación
en el Parque
SAN FERNANDO | La alcaldesa,
Patricia Cavada, comprobó el
avance de las obras de reno-
vación del auditorio del par-
que Almirante Laulhé que,
con una inversión de 50.000
euros, mejorarán la accesibi-
lidad, la estética y la funcio-
nalidad de uno de los espa-
cios más utilizados por la ciu-
dadanía. Los trabajos enca-
ran ya su fase final, con lo que
todo estará listo a tiempo pa-
ra el montaje de la Feria.

SAN FERNANDO
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JEREZ  |

La Junta
prorroga seis
meses las
obras en La
Asunción

JEREZ | La Consejería de Fo-
mento prorroga seis meses
más el plazo de finalización
de las obras de rehabilitación
pendientes en bloques de la
Asunción en Jerez. Represen-
tantes de la Junta y del Ayun-
tamiento se reunieron ayer
con los vecinos y comunida-
des de propietarios de la ba-
rriada para informar sobre es-
ta ampliación,fijada hasta el
31 de diciembre.

Asimismo, se les ha recor-
dado que desde las adminis-
traciones se está haciendo un
seguimiento exhaustivo de la
evolución de los trabajos en
los bloques de viviendas y de
la materialización de las con-
clusiones de la auditoría ex-
terna encargada para evaluar
estas obras.

Los representantes institu-
cionales se han reunido, por
una parte, con los vecinos
que tenían la obra terminada
y no estaban conformes con
ella, para lo que se puso en
marcha una auditoría que di-
rimió las acciones realizadas
por las empresas.  Por otro la-
do, han departido con veci-
nos de las comunidades que
aún no han terminado la
obra.  

En ambos casos se les ha
insistido en que el Gobierno
andaluz y el Ayuntamiento se
han involucrado en esta ac-
tuación más allá del papel
que legalmente les corres-
ponde: “Se ha tutelado y asis-
tido en todo lo que han reque-
rido los afectados, a la vista
de las dificultades”.

VIVIENDAEDUCACIÓN La Junta atiende las reivindicaciones del centro para que conserve uno de sus ciclos más demandados

El IES Andrés Benítez conservará
su oferta educativa el nuevo curso

Abraham Ceballos
JEREZ | Las protestas de centros
educativos públicos de Jerez
contra la Consejería de Des-
arrollo Educativo se han acos-
tumbrado a los finales felices.
La última de ellas ha sido la
de la comunidad educativa
del IES Andrés Benítez. En el
día de ayer, la Junta confirma-
ba que el centro  mantendrá
su oferta formativa el próxi-
mo curso escolar, por lo
que seguirá impartiendo el
Ciclo Formativo de Grado Su-
perior en Administración y
Finanzas que, en un princi-
pio, iba a ser trasladado al IES
Romero Vargas.  

De hecho, aunque no hubo
comunicado oficial, el ciclo
ya aparecía en el día de ayer
en la plataforma de matricu-
lación para el próximo curso.
Fue el Ayuntamiento de la
ciudad el que se encargó de
hacerlo público a través de la
alcaldesa, María José García-
Pelayo, que reconoció el pa-
pel desempeñado por el dele-
gado municipal de Educa-
ción, José Ángel Aparicio, pa-
ra que la Consejería cambiara
de planes. Pelayo elogió asi-
mismo el “trabajo conjunto,
la capacidad de escucha y el
esfuerzo realizado para con-
seguir que se mantenga la
oferta formativa en el IES An-
drés Benítez”. 

Pero, sobre todo, puso el

acento en la mediación de
Aparició, quien “desde su
profesionalidad, conoci-
miento y experiencia en el
mundo educativo, ha ofreci-
do seguridad a la hora de de-
fender la educación pública”.
Eso sí, tampoco obvió desta-
car la predisposición de la
consejera Carmen Castillo y
“el trabajo diario que realiza
su delegada en Cádiz, Isabel
Paredes”. Igualmente, ha

Imagen de la protesta organizada por el AMPA del IES Andrés Benítez contra la decisión de la Junta. JIMÉNEZ

CONFIRMADO___Seguirá impartiendo el ciclo formativo de Grado Superior en Administración y
Finanzas  RESPALDO___Pelayo destaca el papel de José Ángel Aparicio para evitar el traslado

apuesta por la Educación Pú-
blica en la ciudad haya subi-
do en los últimos años, como
lo demuestra el manteni-
miento de las líneas educati-
vas en la ciudad, la apuesta
por la FP, con el incremento
de 2.500 plazas en los últimos
años seis años de Gobierno de
Juanma Moreno, y que segui-
rá creciendo con la próxima
reapertura del Centro de FPO
San Juan de Dios tras casi una

década cerrado tras la deci-
sión del anterior gobierno an-
daluz del PSOE”.

El anuncio del traslado del
citado ciclo superior a otro
IES de Jerez había provocado
las protestas de la comunidad
educativa, que solicitó una
rectificación a la Junta, ya que
se iba a cancelar un ciclo con
más de 30 años de trayectoria
en el IES Andrés Benítez y con
un alta demanda.

querido agradecer el interés
del director del centro, Juan
Dorado, “quien ha estado en
continuo contacto con Ayun-
tamiento y Junta a la hora de
trabajar conjuntamente para
mantener la oferta formativa
en su centro educativo”.

La alcaldesa ha recordado
que “ese gran trabajo que rea-
liza José Ángel Aparicio en co-
ordinación con la Junta de
Andalucía, ha hecho que la

■ ■ A lo largo del curso
escolar que está a punto de
acabar se han producido
sonadas protestas contra la
Consejería de Desarrollo
Educativo. Primero, las más
constantes, las del IES Lola
Flores, para el que ya se han
licitado las obras. A
continuación, los centros que
se veían abocados a reducir
sus líneas de infantil y que,
finalmente, han conseguido
mantener su oferta educativa.
El último caso ha sido el del IES
Andrés Benítez, también con
resultado positivo. Sólo queda
pendiente la reclamación del
CEIP La Unión.

Pendientes del CEIP
La Unión

Apuntes
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MEDIO AMBIENTE De cara al verano EDUCACIÓN Piden contar con un aula matinal y un comedor MUNICIPAL

Imagen del exterior de la Escuela Pública de Torremelgarejo. DAVID MARTÍNEZ

Jerez  |

A.Ceballos | J.M. Pérez Rendón
JEREZ | El Colegio Público Rural
La Laguna de Medina, ubica-
do en Torremelgarejo, se en-
cuentra al borde del cierre
puesto que, actualmente, la
demanda de plazas no cubre
el mínimo establecido por la
Consejería de Desarrollo Edu-
cativo de cara al próximo cur-
so escolar. “Desde Cádiz nos
dicen que para mantener el
aula de infantil y primaria por
separado necesitamos un mí-
nimo de 12 alumnos, y en este
momento sólo contamos con
diez”, expone Carolina Iz-
quierdo, una de las profesoras
del centro, que también seña-
la las consecuencias de la si-
tuación para sus escasos do-
centes, que se verían obliga-
dos a aceptar un nuevo desti-
no “tras llevar aquí casi toda
una vida”.

Detrás de la situación se en-
cuentra el descenso de la nata-
lidad, lo que ha reducido poco
a poco el número de alumnos
en el centro hasta llegar a un
punto en el que la Junta se ha
planteado el cierre del mismo.
“Desde hace unos años hemos
sufrido un bajón en el número
de alumnos, por la caída de
natalidad, y porque el pueblo
no puede crecer por falta de vi-
vienda, y no vienen familias a
vivir aquí”, relataba Izquierdo
en el espacio Viva 7 de 7 TV Je-
rez. Los profesores del centro,
no obstante, tienen la solu-
ción para incrementar el nú-
mero de alumnos y evitar el
cierre, y así se lo han traslada-
do ya a la Junta. Y esa solución
pasa por crear un aula matinal
y un servicio de comedor, lo
que permitiría que  inclu-
so familias de fuera de Torre-

melgarejo matricularan a sus
pequeños en el centro. De he-
cho, cuando han promociona-
do el Colegio entre familias de
Montecastillo, zonas cercanas
y hasta Jerez, se han encontra-
do con un creciente interés por
el centro, pero cuando les ex-
plican que carecen de aula
matinal y comedor se reducen
las opciones.

En este sentido, entienden
que la Junta “debería hacer ex-
cepciones ante este tipo de ca-
sos, ya que somos una escuela
pública, nos regimos por un
currículum, pero queremos
darle un cambio a la educa-
ción tradicional. Somos más
innovadores  con uso de nue-
vas metodologías, donde la
educación es muy vivencial. Y
aparte de la pena de que se ce-
rrara, hace un bien para la ba-
rriada”.

La baja natalidad amenaza
con provocar el cierre de la
escuela de Torremelgarejo

Jerónimo
Roldán será
nuevo Hijo
Predilecto
en julio

JEREZ | La Junta de Gobierno
Local ha aprobado el inicio
del expediente para el reco-
nocimiento como Hijo Predi-
lecto de Jerez al periodista Je-
rónimo Roldán Rosa. Tal y co-
mo avanzó el primer teniente
de alcaldesa, Agustín Muñoz,
durante el homenaje que la
Asociación de la Prensa de Je-
rez rindió el pasado mes de
mayo a este veterano perio-
dista jerezano, con este nom-
bramiento se pretende distin-
guir su entrega y dedicación a
la profesión en sus más de 50
años de trayectoria laboral.

Conforme al Reglamento
de Honores y Distinciones del
Ayuntamiento, se pretende
que Jerónimo Roldán sea
nombrado Hijo Predilecto en
el Pleno del mes de julio, re-
conociendo así  su distingui-
da trayectoria y su contribu-
ción a hacer más grande el
nombre de Jerez en el mundo
entero. El pasado 30 de mayo,
los miembros de la Corpora-
ción Municipal, que repre-
sentan más de los dos quintos
del número de miembros que
la integran, solicitaron este
inicio de expediente así como
el nombramiento del Juez Ins-
tructor que lo llevará a cabo.

La propuesta de concesión
del título de Hijo Predilecto a
Jerónimo Roldán ha contado
con “innumerables muestras
de apoyo de personas y colec-
tivos de la ciudad, entre las
que cabe destacar las de pe-
riodistas y articulistas, me-
dios de comunicación e insti-
tuciones y asociaciones”.

Francisco C. Aleu
JEREZ | Los pantanos de la pro-
vincia de Cádiz van a recibir el
verano con un 89% más de
que agua que el año pasado y
un 6,75% por encima de la me-
dia de la última década, unos
datos que de algún modo per-
miten iniciar el periodo estival
con todas las garantías y ale-
jan el fantasma de los temidos
cortes de suministro en un pe-
riodo clave para el sector turís-
tico. A día de hoy, las presas de
la provincia embalsan 999,18
hectómetros cúbicos de agua,
encontrándose al 55,08% de
su capacidad, cuando hace
justamente un año las reser-
vas hídricas apenas alcanza-
ban los 528,51 hectómetros, un
29,13% del aforo total.

Las precipitaciones regis-
tradas tanto en otoño como en
la primavera que está a punto
de finalizar, con un mes de
marzo que resultó especial-
mente lluvioso, han permitido
mejorar los datos de partida,
pero tampoco conviene con-
fiarse en exceso. El aumento
de las temperaturas observa-
do en estas últimas semanas y

la ausencia de lluvia están
provocando ya una lógica
merma en los pantanos. A mo-
do de ejemplo, en los últimos
siete días los embalses han
perdido 12,29 hectómetros cú-
bicos de agua, un 1,21%.

De momento, hay que que-
darse con datos positivos, co-
mo los niveles alcanzados ya
por el pantano de Guadalca-
cín, que es el que se destina al
consumo humano y que em-
balsa 372,71 hectómetros cúbi-
cos de agua, 207,16 más que
hace un año, lo que se traduce
en un incremento interanual
del 125,13%. La presa de mayor
envergadura de la provincia
de Cádiz se encuentra ahora al
46,57% de su capacidad total.

Pero además, no conviene
olvidar que el consumo au-
menta en esta época del año
porque existe una mayor de-
manda de agua pero también
porque las poblaciones más
próximas al litoral suelen in-
crementar su población. Por
tanto, el escenario es favora-
ble pero podría volver a ser
comprometido en caso de que
se presente un otoño seco.

Los pantanos,
con un 89%
más de agua
que en 2024
COMPARATIVA___Las reservas
hídricas superan en un 6,75% la
media de la última década

José Antonio Díaz. D.MTNEZ.

POLÍTICA El portavoz socialista sostiene que “somos rehenes de un gobierno incapaz de defender los intereses de la ciudad”

“El balance de Pelayo es el cuento de la buena pipa”
A.C. | El PSOE de Jerez no se
cree el balance de gestión de
María José García-Pelayo. De
hecho, los ha calificado co-
mo “el cuento de la buena pi-
pa”, porque “todo es humo,
propaganda y nada de ges-
tión real para la ciudad”. Para
contrarrestarlo, el portavoz y
nuevo secretario general de
los socialistas jerezanos, José
Antonio Díaz, ha hecho el su-
yo propio, en el que ha habla
de una ciudad con gobierno
“ausente y que no es de fiar.

Somos rehenes de un gobier-
no incapaz de defender los in-
tereses de la ciudad”.

Díaz ha reprochado a la al-
caldesa su falta de exigencia
ante la Junta de Andalucía:

“La alcaldesa presume de
400 millones de euros de in-
versión de la Junta de Andalu-
cía en Jerez y le reto a que nos
diga en qué y dónde se los
han gastado. Porque la reali-
dad a día de hoy es que las
obras del Museo del Flamen-
co siguen paralizadas.El cen-
tro de salud de la zona Norte
sigue sin proyecto.La Ciudad
de la Justicia son cuatro pape-
les, la carretera de Los Albari-
zones sigue sin arreglo”, ha
enumerado.

Por otro lado, Díaz ha criti-
cado la ausencia y el “plu-
riempleo” de Pelayo: “Es al-
caldesa, senadora y presiden-
ta de la FEMP. Tres cargos pa-
ra no trabajar en ninguno. Je-
rez no es su prioridad. Si lo
fuera, habría renunciado a
ser senadora. Y encima, nos
cuesta más de 100.000 euros
al año para estar más en Ma-
drid que en nuestra ciudad”.

Asimismo, ha puesto en
duda el grado de cumpli-
miento del 62% del programa

del PP: “¿Qué entiende por
cumplido? ¿Que lo ha presu-
puestado? ¿Que lo ha puesto
en un papel? ¿Que lo ha
anunciado en un pleno? La
realidad es que no ha sido ca-
paz ni de aprobar un presu-
puesto en dos años. No se lo
cree la alcaldesa ni Rita la
Cantaora”. Y también ha arre-
metido contra el que Pelayo
dijo ayer que era uno de sus
pilares: la mejora de los servi-
cios públicos. “Jerez está más
sucio, oscuro y con calles des-
trozadas, pasos de peatones
sin pintar, acerados levanta-
dos y zonas verdes converti-
das en matojales”.

Reta a la alcaldesa a
desglosar los 400
millones que dice que
la Junta ha movilizado
en la ciudad



ALGECIRAS La Consejería asume la financiación por un coste total de 2.429.650 euros

VCG
ALGECIRAS | La Junta de Andalu-
cía anunció ayer que invertirá
más de 2,4 millones de euros en
la reurbanización de los espa-
cios libres y viarios del entorno
de 256 viviendas públicas del
barrio de la Piñera de Algeciras,
tras una intervención acordada
por la Consejería de Fomento y
el Ayuntamiento. este proyecto
lo financiará el Gobierno anda-
luz a través del Programa de An-
dalucía Feder 2021-2027, que
abarca la mejora del viario y las
zonas verdes y peatonales de
ocho calles.

La consejera de Fomento, Ro-
cío Díaz (PP),  destacó "la estre-
cha colaboración entre las ad-
ministraciones, que ha hecho
posible iniciar la necesaria reur-
banización de estas calles de La
Piñera y cumplir así con una
reivindicación de los vecinos".
"Vamos a proporcionar, con es-
tas obras, un espacio urbano
sostenible y accesible que mejo-
re la calidad de vida de los alge-
cireños, pero sobre todo de las
256 familias que viven en este
barrio", ha dicho.

Dijo que este convenio "viene
a complementar las obras de re-
habilitación de edificios que se
ejecutaron en el barrio con car-
go a la Inversión Territorial Inte-
grada de Cádiz , que beneficia-
ron a una veintena de comuni-
dades de propietarios y mejoró
la conservación y la accesibili-

Consejera y alcalde, en una imagen de archivo. VIVA CG

La Junta anuncia un plan
para la mejora de La Piñe a
CONSEJERÍA DE FOMENTO___Inversión de más de 2,4 millones de euros en la
reurbanización de los espacios libres y viarios del entorno de 256 viviendas

dad de cerca de 200 viviendas".
Por su parte, el alcalde de Al-

geciras, José Ignacio Landaluce
(PP), agradeció "la sensibilidad
mostrada y demostrada por la
Junta de Andalucía para dar
respuesta a las necesidades de
los vecinos de una zona con
tantas particularidades como
es el barrio de La Piñera".

"Hablamos de un proyecto
de gran importancia y calado
social, que permitirá una vez
concluidos los trabajos, que el
Ayuntamiento se haga cargo
del mantenimiento de estos es-
pacios, a fin de que los vecinos
de La Piñera puedan disfrutar
de un entorno en las mejores
condiciones posibles", dijo.

En concreto, con esta inver-
sión la Junta  actuará en las ca-
lles Tajuña, Paseo de Henares,
Paseo del Esla, Paseo del Sala-
do, Paseo del Eresma, calle
Adaja, Paseo del Cigüela, Paseo
del Hijar y calle Guadiaro, así
como el perímetro del colegio
de educación infantil y prima-
ria Virgen del Pilar. A ellos se
unen los viarios del de vivien-
das entre las calles Cantábrico,
Atlántico, Mediterráneo, Segre
y Andalucía.

Explicó que la reurbaniza-
ción de estos espacios comunes
incluye obras de consolidación,
pavimentación y jardinería, así
como la reparación de sus in-
fraestructuras e instalaciones.

A través de estas intervenciones
se mejorará la accesibilidad a
los edificios y se acometerán los
trabajos necesarios para garan-
tizar la calidad medioambien-
tal, en materia de agua, energía
y gestión de residuos. Además,
se repararán las redes de sanea-
miento y abastecimiento de
agua, así como las instalacio-
nes eléctricas y del alumbrado
exterior. También se actuará en
la mejora de las zonas verdes, la
red de riego y la señalización
del viario. Todo ello se desarro-
llará en calles de titularidad de
la Agencia de Vivienda y Reha-
bilitación de Andalucía (AVRA)
y en el entorno de 32 edificios de
ocho viviendas cada uno.

ALGECIRAS Denuncia al Fiscal  Anticorrupción

ALGECIRAS | El PSOE de Algeci-
ras ha presentado un escrito
de denuncia contra el alcalde
de la ciudad, José Ignacio
Landaluce (PP). La denuncia
se fundamenta en la aproba-
ción del abono de las revisio-
nes de salud, realizadas en
un centro médico de su pro-
piedad, a los trabajadores
municipales que renuevan su
carné de conducir. El anun-
cio lo hizo la secretaria gene-
ral del PSOE local, Rocío
Arrabal, a las 11 de la maña-
na, quien argumenta la posi-
ble existencia de tres delitos:
malversación de caudales
públicos, prevaricación y
participación en negocios
prohibidos para un cargo pú-
blico. Esta acusación ha sido
puesta en conocimiento de la
Fiscalía Anticorrupción.

A las 1200 horas, el gobier-
no local  calificó de mentiras
las acusaciones. Lo hizo el te-
niente de alcalde Jacinto Mu-
ñoz, quien aseguró que no
había ninguna actuación ilí-
cita del alcalde  en el pago de
las revisiones médicas. Acu-
só a  Arrabal de  mentir por-
que carece de un proyecto pa-
ra Algeciras, así como para
encubrir los temores que, di-
jo, hay en el PSOE campogi-
braltareño por posibles im-
plicaciones en la comarca del
caso Koldo

El abono de las revisiones
está incluido desde 2012 en el
catálogo de prestaciones so-
ciales de las que se benefi-
cian los empleados munici-
pales por acuerdo con el co-
mité de empresa municipal y
que está en el convenio colec-
tivo vigente. El texto deja  li-
bertad a los funcionarios a
acudir  al centro que elijan.

Acusación de Arrabal
Arrabal admitió que este he-
cho es verdad. La socialista,
no obstante, entiende que
cuando se aprobó este acuer-
do, el alcalde debió de sacar a
licitación el servicio para que
lo hiciese un único centro
médico o bien, excluir a su
centro de la prestación. Al no

hacerlo, según el PSOE, el al-
calde ha entrado en un con-
flicto de intereses que, a su
entender, que podría facilitar
la corrupción.

“La Ley Reguladora de las
Bases del Régimen Local esta-
blece que los alcaldes deben
abstenerse de participar en la
deliberación, votación y deci-
sión de asuntos en los que
tengan un interés personal
que pueda generar un con-
flicto de intereses”, dijo. 

Muñoz: “Es todo mentira”
La réplica del gobierno muni-
cipal no se hizo esperar. “Es-
tamos cansados de tantas
mentiras y falsedades”, ase-
guró Muñoz y explicó que es-
ta bonificación se realiza des-
de 2012 y que las facturas pa-
san por la comisión de Ha-
cienda cada lunes sin que el
PSOE haya puesto objeción. 

Explicó que los funciona-
rios, según el texto de este
acuerdo, escogen libremente
el centro, que son estos fun-
cionarios los que pagan de
sus bolsillos las revisiones,
pago que luego pasan al
ayuntamiento para que se lo
reembolsen a través de sus
nóminas. Por lo tanto, ha ar-
gumentado Muñoz, no existe
vinculación jurídica alguna
del consistorio con el centro
médico de José Ignacio Lan-
daluce, ni con ningún otro.
Ha recalcado que el procedi-
miento es lícito.

Muñoz añadió que estos re-
embolsos de facturas pasan
por las comisiones municipa-
les de Hacienda y por tanto
son conocidos por el PSOE,
que ha dicho, nunca ha vota-
do en contra.

“Le pedimos a la señora
Arrabal que presenten pro-
puestas, que presenten pro-
yectos”,  dijo Muñoz. Agregó
que el PSOE carece de pro-
yecto político para la ciudad.

Jacinto Muñoz acusó ade-
más de Rocío  Arrabal de de-
dicarse a mentir y enfangar el
debate político en Algeciras,
porque dijo que lo que le ver-
dad le preocupa a la direc-
ción del PSOE local son las
conexiones que puedan exis-
tir en la comarca en los casos
de corrupción en los que es-
tán implicados los ex secreta-
rio de Organización del PSOE
Santos Cerdán y José Luis
Ábalos en el  caso Koldo.

El PP acusa al PSOE de
mentir para desviar la
atención del caso Koldo
Rocío Arrabal acusa
ahora a Landaluce
de malversación de
caudales públicos y
prevaricación

CAMPO DE GIBRALTAR  |

ALGECIRAS Pide al ayuntamiento que actúe

IU reclama medidas para
prevenir incendios de pasto
ALGECIRAS| IU en Algeciras ha
instado al equipo de gobierno
a poner en marcha un plan es-
pecial para afrontar el riesgo
de incendios que padece la
ciudad, y que es fruto de las
condiciones meteorológicas
de una primavera lluviosa que
ha provocado la proliferación
de pasto que las altas tempera-
turas están secando.

Ante esta situación IU con-
sidera que se debe acometer

una correcta coordinación de
la labor de desbroce y limpieza
de solares en las que deben in-
tervenir las diferentes delega-
ciones municipales afectadas.

Desde la actuación directa
por parte de los servicios de
jardines, limpieza o playas,
hasta la actuación de Urbanis-
mo para demandar el cumpli-
miento de las ordenanzas a los
propietarios de solares o en su
caso actuar subsidiariamente.

ALGECIRAS

QUEJAS EN SAN JOSÉ ARTESANO.  La aso-
ciación de vecinos de San José Artesano ha reclamado al ayun-
tamiento que dote a la barriada de más zona de aparcamiento,
dado que las obras en las avenidas España y Bélgica han hecho
que se pierdan más de cien plazas
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LA LÍNEA Ha supuesto una inversión de 4,2 millones de euros por parte de la Diputación TARIFA Operación de la Guardia Civil

VIVA CG
LA LÍNEA | Tras una inversión
cercana a los 4,2 millones de
euros, y con la presencia de
representantes de numerosos
clubes deportivos de La Lí-
nea, deportistas y exjugador
de baloncesto Pau Gasol se
inauguró ayer el pabellón de-
portivo financiado por la Di-
putación Provincial.

El complejo, ubicado en la
avenida Punto Ribot, cuenta
con 1.800 metros cuadrados
dedicados a la práctica de-
portiva, además de 2.000 me-
tros cuadrados de zonas ver-
des y aparcamientos, según
ha detallado la Institución
Provincial en una nota.

Para el exjugador de balon-
cesto Pau Gasol, la inaugura-
ción de un pabellón deporti-
vo siempre es una buena no-
ticia por lo que felicitó y agra-
deció a las entidades implica-
das "su inversión en el depor-
te". El deportista ha anima-
do, especialmente a los más
pequeños que también se
han dado cita en el lugar, a
hacer uso de las instalacio-
nes, a practicar deporte en
general y desarrollar hábitos
de vida saludables.

En el acto participaron la
presidenta de la Diputación
Provincial , Almudena Martí-
nez; el alcalde de La Línea de
la Concepción, Juan Franco;
y los vicepresidentes segun-

do y quinto de la Diputación,
Javier Vidal y Sebastián Hi-
dalgo.

En palabras de la presiden-
ta de Diputación, el nuevo
pabellón ha sido una obra
"emblemática y necesaria"
que "ha pasado a ser una rea-
lidad gracias al empuje del
ayuntamiento y a la aporta-
ción económica de la Diputa-
ción". El equipamiento con-
tribuirá a "revitalizar" la zona
y a "solucionar el problema
de la escasez de infraestruc-
turas deportivas de este tipo",
ha afirmado.

Pau Gasol, ayer en la inauguración del nuevo pabellón de deportes de La Línea. VIVA CG

Abre el pabellón Punto Ribot,
con Pau Gasol como padrino
INSTALACIONES___El polideportivo cuenta con 1.800 metros cuadrados dedicados
a la práctica deportiva, además de 2.000 metros cuadrados de zonas verdes                      

TARIFA | La Guardia Civil del
puerto de Tarifa  han recupe-
rado un total de 34 vehículos
sustraídos que se disponían a
ser embarcados con destino a
Marruecos en el último mes,
por lo que han sido detenidas
14 personas y otras 20 investi-
gadas.

Durante el último mes han
logrado interceptar en el re-
cinto portuario cuatro moto-
cicletas y 30 turismos roba-
dos, muchos de ellos de alta
gama, cuyo valor conjunto se
estima en más de cuatro mi-
llones de euros.

Los automóviles, sustraí-
dos en España, así como en
Francia, Canadá, Alemania,
Bélgica, Suiza, Italia, Polo-
nia, Suecia y Reino Unido,
portaban matrículas y docu-

mentación falsificadas. Ade-
más, los números de bastidor
habían sido manipulados con
el objetivo de eludir los con-
troles de la Unidad de Análi-
sis e Investigación Fiscal.

Entre los vehículos recupe-
rados la Guardia Civil ha des-
tacado un Lamborgini Urus
valorado en 320.000 euros y
un Mercedes AMG G63 valora-
do en 240.000 euros.

Durante la operación tam-
bién se han incautado nume-
rosos documentos fraudulen-
tos, entre ellos pasaportes,
cartas nacionales de identi-
dad, pólizas de seguro y per-
misos de circulación, así co-
mo un documento original de
identificación de vehículos
previamente sustraído en
una agencia de Alemania.

Recuperan 34 coches
robados, valorados
en más de 4 millones

El alcalde, Juan Franco, ex-
presó su satisfacción por la
apertura de las  instalaciones
y agradeció la contribución
económica de la Diputación
para facilitar la construcción
del equipamiento.

El pabellón cuenta con pis-
tas de fútbol sala, baloncesto,
voleibol y balonmano cubier-
tas y homologadas para com-
peticiones nacionales. Dispo-
ne de una grada para acoger a
mas de 200 espectadores, sa-
las de musculación y fitness,
aseos, vestuarios, enferme-
ría, almacenes y cafetería. 
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"Desde la Diputación dedi-
camos importantes esfuerzos
a fomentar el deporte y a ga-
rantizar que los municipios
ofrezcan instalaciones depor-
tivas dignas acordes a las ne-
cesidades", ha asegurado
Martínez del Junco. En el caso
de Punto Ribot, "éramos
conscientes de que la zona
estaba necesitada de servi-
cios". Por eso, se ha mostrado
convencida de que el nuevo
pabellón polideportivo satis-
fará las demandas deportivas
presentes y "esperamos que
futuras".

SAN ROQUE Para  jóvenes que cumplan 18  años

Ayuda municipal para
material informático
SAN ROQUE | ElBOP de Cádiz pu-
blicó ayer la convocatoria del
ayuntamiento de San Roque
para ayudas económicas des-
tinadas a la compra de mate-
rial informático para sanro-
queños y sanroqueñas que
cumplen 18 años en 2025, lo
que abre el plazo de presenta-
ción de solicitudes. El impor-
te máximo por solicitante se
eleva a 500 euros.

Esta línea  está dirigida a los
jóvenes que cumplan su ma-
yoría de edad a lo largo de

2025, nacidos en el año 2007 y
a los jóvenes que la hayan
cumplido ya en el 2024, naci-
dos en el 2006, que no hubie-
ran sido subvencionados en
la anterior convocatoria. En-
tre sus requisito está  obtener
la mayoría de edad a lo largo
de 2025 o los nacidos en el
2006 que no hubieran sido
subvencionados en la ante-
rior convocatoria, así como
estar empadronado en San
Roque con una antigüedad
mínima de 12 meses.

Retirada de arena de Valdevaqueros, en una foto de archivo VCG

TARIFA La inversión es de 80.000 euros y evitará el aislamiento del núcleo poblacional

La Junta retira arena de Valdevaqueros de
la carretera del poblado de Punta Paloma
TARIFA | La Consejería de Fo-
mento, Vivienda y Ordenación
del Territorio está llevando a
cabo una inversión de 80.000
euros en las tareas de retirada
de arena de la carretera A-
2325, de la N-340 a Punta Palo-
ma en Tarifa, una actuación a
través de la cual se busca me-
jorar la seguridad vial y evitar
que los vecinos del lugar pue-

dan quedar aislados por el
movimiento vivo que tiene la
duna de Valdevaqueros.

El objetivo es retirar la arena
acumulada en varios puntos
de la calzada procedente de la
duna de Valdevaqueros, ase-
gurando así el tránsito de vehí-
culos por esta vía, que es muy
transitada en los meses de ve-
rano. 

La delegada territorial de
Fomento, Carmen Sánchez,
ha recordado que desde el ve-
rano de 2022 se han invertido
en las actuaciones de retirada
de arena en esta vía "más de
1,8 millones de euros", de ma-
nera que las intervenciones
para retirar la arena de la cal-
zada han sido frecuentes para
poder favorecer el tránsito en

Punta Paloma. Dijo que la ac-
tuación en marcha es una
campaña para "tratar de con-
trolar la duna de cara a los dos
próximos meses de verano",
de manera que se pueda
afrontar "de la mejor forma po-
sible", aunque señaló que
"siempre habrá un equipo pre-
parado para intervenir en caso
de que sea necesario".
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DOÑANA Dentro del Marco de Actuaciones para el Desarrollo Territorial Sostenible del Área de Influencia del Espacio

Foto de familia tras la firma del protocolo en Sevilla. MINISTERIO DE INCLUSIÓN

R. V.
HUELVA | El Ministerio de Inclu-
sión, Seguridad Social y Mi-
graciones ha suscrito este
miércoles en Sevilla un proto-
colo de colaboración con los
14 municipios del área de in-
fluencia del Espacio Natural
de Doñana para “mejorar las
condiciones de vida y fomen-
tar la inclusión sociolaboral
de la población más vulnera-
ble”.

Según ha indicado el Minis-
terio en una nota de prensa,
este acuerdo, con una dura-
ción de tres años, se enmarca
en el Marco de Actuaciones
para el Desarrollo Territorial
Sostenible del Área de In-
fluencia del Espacio Natural
de Doñana, impulsado por el
Ministerio para la Transición
Ecológica y el Reto Demográ-
fico (Miteco), que contempla
una inversión de 350 millones
de euros y la participación de
trece ministerios, y que se su-
ma al Marco de Actuaciones
para Doñana de carácter am-
biental, que conlleva otros
356 millones de euros de in-
versión, lo que hace un total
706 millones de euros.

La contribución del Minis-
terio de Inclusión se concreta
en tres “actuaciones clave” de
la línea 13, dotadas con seis

fuerzo de las redes comunita-
rias”, ha añadido.

Por su parte, el director ge-
neral de Migraciones, Santia-
go Yerga, ha señalado que el
protocolo contribuirá a “me-
jorar la gestión de la diversi-
dad en la zona, fomentando
la cohesión social mediante
la prevención, la sensibiliza-
ción y la documentación de la
población extranjera”.

La firma, por parte de la se-
cretaria general de Inclusión,
el director general de Migra-

ciones y los alcaldes y alcal-
desas de los catorce munici-
pios, ha tenido lugar en la se-
de de la Fundación Biodiver-
sidad y ha contado con la pre-
sencia de las autoridades mi-
nisteriales y representantes
de Almonte, Aznalcázar, Bo-
llullos Par del Condado, Bo-
nares, Hinojos, Isla Mayor,
Lucena del Puerto, Moguer,
Palos de la Frontera, Pilas, La
Puebla del Río, Rociana del
Condado, Sanlúcar de Barra-
meda y Villamanrique de la

Condesa.
El acto ha contado también

con la presencia de la subse-
cretaria de Inclusión, Cristina
Navarro; el subsecretario pa-
ra la Transición Ecológica y el
Reto Demográfico, Miguel
González Suela; la comisio-
nada del Ciclo del Agua y la
Restauración de Ecosistemas,
Francisca Baraza; así como
los subdelegados del Gobier-
no de Huelva y Sevilla, María
José Rico y Francisco Tosca-
no, respectivamente.

Firman un protocolo enfocado
en la población más vulnerable
IMPLICADOS___Ha sido suscrito
por el Ministerio de Inclusión y
los catorce municipios del área

CIFRAS___Tres años de
duración e inversión de seis
millones de euros en 2025

OBJETIVOS___Iniciativas locales
que fomenten la inclusión e
información para extranjeros

millones de euros en 2025 fi-
nanciados por el Miteco, a los
que se les sumarán otros 14
millones de euros adicionales
en los años 2026 y 2027.

Al respecto, este montante
permitirá, entre otras medi-
das, impulsar la inclusión so-
ciolaboral mediante itinera-
rios personalizados de acom-
pañamiento; desarrollar
campañas de información y
sensibilización dirigidas a
población de origen extranje-
ro y temporeros agrícolas;
promover la normalización
documental y dar a conocer la
nueva normativa en materia
de Extranjería; y prevenir si-
tuaciones de trata, explota-
ción laboral o sexual y violen-
cia de género.

“Este protocolo nos permite
escalar al territorio de Doñana
las buenas prácticas obteni-
das en el Laboratorio de Polí-
ticas de Inclusión”, ha expli-
cado la secretaria general de
Inclusión, Elena Rodríguez,
quien también ha destacado
el “trabajo coordinado” con
cada ayuntamiento para
“adaptar las actuaciones a
sus necesidades específicas”.

“Este diálogo redundará en
la mejora de acceso a los ser-
vicios sociales, la bajada de la
presión asistencial o el re-

Denuncian
“desamparo
institucional”
en Cueva de
La Mora

HUELVA | La aparición de una
grieta estructural en el embalse
Monte Félix-Toril de Almonas-
ter la Real en enero de este año,
coincidiendo con un episodio
de fuertes lluvias, puso en ja-
que a los vecinos de la pequeña
aldea de Cueva de la Mora, po-
co más de un centenar de per-
sonas que tuvieron que ser des-
alojadas por riesgo de inunda-
ción. Meses después, estos  ve-
cinos denuncian que se sienten
“abandonados” y que son vícti-
mas del “desamparo institucio-
nal”.

Así lo asegura la Asociación
de Vecinos Aldeas Unidas en
un comunicado, en el que se-
ñalan directamente a varias ad-
ministraciones y entes públi-
cos: “Ni la Junta de Andalucía,
ni el Ayuntamiento, ni Giahsa,
ni la Mancomunidad de Servi-
cios de Huelva (MAS) han faci-
litado hasta la fecha la informa-
ción técnica ni los informes
prometidos”.

Es por ello que el presidente
de la asociación, José Manuel
Tornero, afirma que “nos senti-
mos totalmente abandonados.
Llevamos meses preguntando
por qué no se actuó antes,
quién es responsable, y qué ga-
rantías tenemos hoy”.

Desde la asociación se ha
presentado una reclamación
formal ante el Consejo de
Transparencia de Andalucía,
también se ha interpuesto una
denuncia ante la Guardia Civil
y se va a añadir una denuncia
penal ya que, según afirman,
estos hechos podrían ser cons-
titutivos de varios delitos. 

VECINOS
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MUNICIPAL El Ayuntamiento pone en marcha esta segunda fase y actúa de manera subsidiaria para garantizar la seguridad en diez bloques

Segunda fase de eliminación de estructuras
inestables en edificios de El Torrejón
HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda, acompaña-
da por el teniente de alcalde-
sa de Economía y Hacienda,
Francisco Muñoz; la concejal
de Infraestructuras y Servi-
cios Públicos, Mariló Ponce; y
el concejal de Presidencia y
Relaciones Institucionales,
Alfonso Castro, ha visitado la
segunda fase de las obras que
está ejecutando el Ayunta-

miento de Huelva para la eli-
minación de las estructuras
inestables en los edificios de
la barriada de El Torrejón, es-
tructuras que desde hace
años se encuentran en una si-
tuación perentoria por riesgo
de caída. 

Al respecto, la alcaldesa ha
insistido en que “la seguridad
de los vecinos es prioritaria”,
por ello, desde el Ayunta-

miento de Huelva siempre “se
está dispuesto a garantizarla
con todos los medios al alcan-
ce”. 

“El Ayuntamiento de Huel-
va actúa por ejecución subsi-
diaria para acometer las órde-
nes de ejecución remitidas a
los propietarios, procedi-
miento que requiere de unos
trámites y unos plazos que no
nos permiten actuar con la ce-

leridad que nos gustaría”, ha
aclarado.

Se trata de una segunda fa-
se de demoliciones que se es-
tá llevado a cabo en las calles
Azahar y Begonia, concreta-
mente en diez de la veintena
de edificios donde es necesa-
ria esta actuación. Se trata de
la demolición de los elemen-
tos ornamentales con peligro
de caída a la vía pública de

UNIVERSIDAD José Rodríguez Quintero BERRIES La Casa Colón acoge la décima edición de la cita FLAMENCO

Foto institucional en la inauguración del Congreso Internacional de Frutos Rojos. VH

Visita a las obras. VH

HUELVA | La décima edición del
Congreso Internacional de
Frutos Rojos ha arrancado es-
te miércoles en la Casa Colón
con la entrega de los doce Pre-
mios Fresa y la Fresa de Oro
con la que Freshuelva, organi-
zadora del congreso, ha reco-
nocido “el buen hacer, el com-
promiso y el apoyo de perso-
nalidades e instituciones en
beneficio y defensa del sec-
tor”, así como el reconoci-
miento a la Fundación Caja
Rural del Sur, patrocinador
exclusivo del evento, por “su
compromiso decidido al
apostar y creer en este evento
desde sus orígenes”. 

Según ha indicado la enti-
dad en una nota de prensa, un
apoyo al sector que se ha
puesto de manifiesto también
en la inauguración institucio-
nal, en la que han participado
la alcaldesa de Huelva, Pilar
Miranda; la secretaria de esta-
do de Agricultura y Alimenta-
ción, Begoña García Bernal;
el vicepresidente de la Dipu-

tación, José Manuel Zamora;
la viceconsejera de Agricultu-
ra, Pesca, Agua y Desarrollo
Rural de la Junta de Andalu-
cía, Consolación Vera; el pre-
sidente de la Fundación Caja
Rural del Sur, José Luis Gar-
cía-Palacios Álvarez; y el pre-
sidente de Freshuelva, Fran-
cisco J. Gómez García.

En estos II Premios Fresa,
instaurados en 2023 por la
Junta Directiva de Freshuelva,
se ha reconocido a doce per-
sonas, empresas e institucio-
nes: el Instituto Andaluz de
Investigación y Formación
Agraria, Pesquera, Alimenta-
ria y de la Producción Ecológi-
ca, Ifapa; Alfredo Arcos, pre-
sidente de Viveristas; la em-
presa Polisur; la Agencia Na-
cional de Promoción del Em-
pleo y Competencia de Ma-
rruecos, Anapec; Carmen
Crespo, exconsejera de Agri-
cultura de la Junta de Andalu-
cía y actual eurodiputada; la
empresa Fresas Nuevos Mate-
riales; el sindicalista Luciano

Gómez, a título póstumo; el
Grupo Transonuba; las firmas
Masiá Ciscar y Grupo Medina;
Canal Sur; y el cocinero y di-
vulgador onubense Daniel
del Toro. 

La entrega de premios se
cerró con la entrega de la Fre-
sa de Oro, máxima distinción
con la que Freshuelva recono-
ce la trayectoria de personali-
dades del sector de los frutos
rojos de Huelva, y que recayó
en Diego Velo Castillo, agri-
cultor con una trayectoria con
“mucha pasión, honestidad y
amor al campo”. 

Una vez finalizada la inau-
guración institucional del
congreso, en el que se dan cita
más de 1.700 profesionales,
los representantes de las dife-
rentes administraciones y en-
tidades realizaron un recorri-
do por la parte expositiva, en
la que participan más de 60
empresas auxiliares del sec-
tor de los frutos rojos, que ex-
ponen sus productos y servi-
cios.

El Congreso de Frutos Rojos
arranca con los Premios Fresa

El escenario
Quitasueños
acogerá “dos
grandes
citas” 

HUELVA | El barrio obrero, sede
del escenario Quitasueños-Ca-
jasol del X Festival Flamenco
‘Ciudad de Huelva’, promovi-
do por el Ayuntamiento de la
capital y la Fundación Cajasol,
acogerá la celebración de dos
espectáculos de “primerísimo
nivel” los días 20 y 21 de junio. 

Según ha indicado el Con-
sistorio, este viernes a las
21.00 horas se podrá disfrutar
del cante de Filo de los Patios,
una “reconocida cantaora por
su voz firme, flamenca y prodi-
giosa que mezcla cantes so-
brios y antiguos con otros fes-
teros”.

A la madrileña se le unirán
por un lado las sevillanas de
La Tremendita, considerada la
protagonista de “la última
gran revolución del cante jon-
do” y que cuenta con dos no-
minaciones a los Latin
Grammy Awards a Mejor Ál-
bum Flamenco; y Aurora Var-
gas, la reina de la gracia y el
compás, que sacudirá el esce-
nario con su cante ardoso y
baile arrebatado.

A continuación, el sábado el
escenario contará, a partir de
las 21.00 horas, con el cante de
uno de los artistas “más ilus-
tres y queridos” de Huelva, Vi-
cente Redondo ‘El Pecas’. 

El onubense forjó su forma-
ción desde temprana edad en
las peñas flamencas y taber-
nas de Huelva, teniendo a lo
largo de su trayectoria una
profunda conexión con sus ra-
íces, como puede verse refleja-
do en su último álbum ‘De
Donde Vengo’.

HUELVA | El Consejo de Gobierno
ha aprobado el nombramiento
de José Rodríguez Quintero co-
mo rector de la Universidad de
Huelva (UHU), después de que
el 7 de mayo de 2025 ganara las
elecciones a rector. 

Catedrático de Física en el
Departamento de Ciencias In-
tegradas de la UHU, estará al
frente de la institución acadé-
mica por un periodo de seis
años, tal y como establece la
Ley Orgánica del Sistema Uni-
versitario (LOSU). 

José Rodríguez Quintero se
incorporó a la Universidad de
Huelva en el año 2000, proce-
dente de l'Université de Paris-
Sud, donde disfrutó de un con-
trato postdoctoral y se acreditó
para concurrir a plazas de in-
vestigador tanto en la universi-
dad francesa como en el Cen-
tro de Nacional para la Investi-
gación Científica (CNRS). En
2004 obtuvo la plaza de profe-
sor titular y en 2019 la de cate-
drático.

Asimismo, ha sido varias ve-
ces reconocido en los últimos
años como un investigador
destacado en diferentes ran-
kings nacionales e internacio-
nales, basándose su línea de
investigación principal en el
estudio de la cromodinámica
cuántica y la física de hadro-
nes. Es, además, autor de cua-
tro libros de divulgación cientí-

fica traducidos a varios idio-
mas.

En el ámbito internacional,
ha realizado estancias en el
Service de Physique Nucléaire
del Centre d'Energie Atomique
en Saclay o en l'Université de
Paris-Saclay (Francia), en el
Argonne National Laboratory
(Estados Unidos), en el Institu-
te of Nonperturbative Physics
de la Universidad de Nanjing
en China o en el Instituto de Fí-
sica y Matemáticas de la Uni-
versidad Michoacana de San
Nicolás de Hidalgo (México). 

En lo que se refiere a la ges-
tión universitaria, fue vicede-
cano de la Facultad de Ciencias
Experimentales (2013-2017), di-
rector de la Escuela de Docto-
rado de la UHU (2017-2019), di-
rector de Investigación (2019-
2020) y, por último, vicerrector
de Investigación y Transferen-
cia (2020-2025).

Aprueban el
nombramiento
del nuevo rector
de la Onubense
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los inmuebles ubicados en
los números 2,4,5,8,9,10,11,13
y 17 de la calle Azahar; así co-
mo el portal 14 de calle Bego-
nia.

“Unas obras que cuentan
con unos 49.000 euros de pre-
supuesto y que estarán termi-
nadas en cuatro meses, apro-
ximadamente, pero ya esta-
mos trabajando en los si-
guientes, porque mi compro-
miso es llegar a todos los edi-
ficios y solucionar definitiva-
mente este problema de segu-
ridad en el Torrejón, al que en
los últimos años no se le ha
prestado la atención debida”,
ha concluido la alcaldesa.
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La Vega de
Mestanza no
presenta
fauna
protegida

MÁLAGA | La zona de la Vega de
Mestanza donde la Junta cons-
truirá la nueva Estación Depu-
radora de Aguas Residuales
(EDAR) Norte de Málaga no pre-
senta fauna protegida a expen-
sas de las conclusiones finales
del informe encargado para su
realización ayer en este área.
Así lo han señalado fuentes de
la Consejería de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo Rural
de la Junta de Andalucía. Ayer,
se realizó un estudio de pros-
pección de fauna protegida en-
cargado por la UTE adjudicata-
ria, antes de iniciar la obra de la
EDAR, que comenzará por el
desarbolado con el objetivo de
identificar y proteger ejempla-
res y lugares de nidificación o
refugio que puedan ser afecta-
dos por las obras para lo cual se
ha realizado una inspección vi-
sual de la superficie afectada,
incluyendo instalaciones auxi-
liares y caminos de acceso para
detectar la presencia de ejem-
plares de especies de fauna
protegidas, así como sus nida-
das, camadas o puestas. Los
biólogos de la empresa contra-
tada han accedido al lugar
acompañados por agentes de
Medio Ambiente y por efectivos
de Policía Nacional y de la Uni-
dad de Policía Adscrita a la Co-
munidad debido a la presión de
un grupo de personas que pre-
tendía no dejar acceder a las
máquinas que trataban de res-
tablecer la pasarela sobre el río
destrozada por personas con-
trarias a la obra y que es el paso
de acceso a la parcela en la que
se realizaba el estudio.

DEPURADORASEQUÍA En marcha un proyecto piloto de riego con agua regenerada en zonas verdes de Peñón del Cuervo

Unadepuradora podría regar
todos los jardines de Málaga

Naomi Sánchez
MÁLAGA | Arranca en el Peñón
del Cuervo una medida “pilo-
to” para ahorrar agua. La con-
cejala de Sostenibilidad Me-
dioambiental de Málaga, Pe-
nélope Gómez, ha insistido
en que “seguimos trabajando
como si no fuera a llover más,
optimizando los recursos”. El
Ayuntamiento ha instalado
canalizaciones que permiten
el riego de estas zonas verdes,
que ocupan una superficie de
13.000 metros cuadrados con
agua regenerada en la esta-
ción depuradora Peñón del
Cuervo. Este proyecto “pione-
ro” es el “comienzo para se-
guir avanzando y regañando
nuestras zonas verdes con
esa agua regenerada y darle
un uso infinito al agua”.

“Nada más” que con la de-
puradora del Peñón del Cuer-
vo se podrían para regar “to-
das las zonas verdes de la ciu-
dad” con los 5.000 metros cú-
bicos días que genera esta
instalación: “Tenemos un
gran potencial, que hay que
aprovechar para que, cuando
lleguen otros ciclos de se-
quía, estemos equipados”.

Este proyecto piloto supo-
ne una novedad en uso de
aguas regeneradas para el rie-
go de jardines públicos, como
complemento a las proceden-
tes del freático (no potable),
que se utilizan actualmente

para el riego del 90 por ciento
de los parques y zonas verdes
de la ciudad, para así no tener
que consumir agua potable.

Esta experiencia se lleva a
cabo a través de la conexión
del sistema de riego a la tube-
ría general ejecutada por la
Junta que, tras la entrada en
servicio de la planta de trata-
miento terciario en la EDAR
Peñón del Cuervo en el marco
de las obras de emergencia
hídricas aprobadas por el go-
bierno andaluz, ha posibilita-
do el suministro de agua rege-
nerada para el riego de culti-
vos de la Axarquía, así como
para el campo de golf El Can-
dado y de los jardines interio-
res de la propia depuradora.

Apoyo investigador
Para su puesta en marcha se
ha contado con la colabora-
ción del Departamento de Bo-
tánica y Fisiología Vegetal de
la Universidad de Málaga. Pa-
ra distinguir el sistema de rie-
go de otras posibles conduc-
ciones de agua potable, las
tuberías son de color violeta y
se ha instalado cartelería in-
formativa de agua regenera-
da. El sistema será controlado
por telegestión, que permite
un mayor control de las redes
y la detección de fugas.

Además, la actuación se ha
completado con la remodela-
ción de las zonas verdes del

El proyecto municipal ha incluido la mejora del entorno y la plantación de nuevos árboles. AYTO. MÁLAGA

PIONERO___Supone una novedad en uso de aguas regeneradas para el riego de jardines
públicos PREVENIR___El Ayuntamiento optimiza recursos “como si no fuera a llover más”

cios operativos, ha pedido
“conciencia” y “respeto” a los
ciudadanos en el uso de las
instalaciones: “No hace falta
romper un baño para sentirte
mejor o hacer grafitis”.

Esta actuación es el “claro”
ejemplo de que “no nos con-
tentamos con tener unas bo-
nitas playas, sino que quere-
mos unos entornos para dis-

frutar mucho más”, ha añadi-
do el concejal del Distrito Es-
te, Carlos Conde. 

Los trabajos ejecutados
desde mediados de mayo y
han supuesto una inversión
de 142.000 euros con cargo a
los contratos de conserva-
ción, mantenimiento y mejo-
ra de la infraestructura verde
de la ciudad.

entorno del Peñón del Cuervo
con la plantación de 90 árbo-
les y cerca de 2.000 especies
arbustivas, la creación de un
nuevo acceso hacia el sende-
ro marítimo y la instalación y
renovación del mobiliario ur-
bano para mejorar este espa-
cio de esparcimiento que bor-
dea la playa. Teresa Porras,
concejala de playas y servi-

MERCADO INMOBILIARIO El incremento interanual en mayo en el caso de la compra ha sido del 17,4 por ciento y del 10,2 por ciento en el alquiler

Málaga marca precios máximos en venta y alquiler de vivienda
J.D.MORALES/MÁLAGA | Málaga es
una de las 10 ciudades de Es-
paña que ha alcanzado en el
mes de mayo sus precios má-
ximos en venta y alquiler de
vivienda. Es lo que dice Idea-
lista en su último informe, en
el que destaca que “hasta 10
ciudades españolas compar-
ten la situación preocupante
de que el precio de la vivienda
usada y del alquiler tocan va-
lores máximos nunca vistos
hasta ahora en la serie histó-

rica de idealista. A las gran-
des capitales, como Madrid,
Barcelona o Valencia, y mer-
cados residenciales dinámi-
cos como Alicante, Málaga o
Palma, se han unido destaca-
das ciudades como Las Pal-
mas de Gran Canaria, San Se-
bastián, Granada o Santan-
der. 

En Málaga capital, el precio
para la compraventa ha expe-
rimentado durante el pasado
mes un incremento inter-

anual del 17,4%, mientras que
en el caso del alquiler, el mis-
mo ha sido de 10,2%. En el ca-
so del alquiler, solo Madrid
(24,6%);  Santander (20,0%),
y  Valencia (19,5%), experi-
mentan un incremento ma-
yor, pero la capital malague-
ña tiene el precio absoluto, si-
tuado ya en 3.427 euros el me-
tro cuadrado, más alto que la
capital cántabra (2.727) y la
valenciana (3.017).

Si lo que nos fijamos es en

el coste del alquiler, el precio
medio del mismo está ya en
15,6 euros el metro cuadrado,
después de una subida del
10,2%, En este caso, sólo se
han producido incrementos
interanuales mayores en Ma-
drid, del 11,7%; Valencia
(10,9%), y Barcelona, con un
+10,6%. 

El informe del citado portal
inmobiliario destaca como
los precios se acercan a los
3.500 euros/m2 en Málaga,

con dos años de subidas
anuales de los precios a doble
dígito. 

Su mayor aumento se regis-
tró en noviembre de 2024, con
un 21,7%. El distrito Este
(4.451 euros/m2) y Centro
(4.017 euros/m2) presentan
los mayores precios, mientras
que los de Bailén–Miraflores
(33,2%) y Churriana (24,3%)
se anotan los principales in-
crementos.

Si de lo que hablamos es de

alquileres, se ha puesto el
acento en el hecho de que los
precios del arrendamiento
marcaron cifras nunca vistas
hasta ahora en la capital ma-
lagueña. Como es el caso de
Martiricos - La Roca (con 23,3
euros/m2/mes), muy por en-
cima de la media de la ciu-
dad. Sin embargo, el mayor
alza se alcanzó en el distrito
más asequible para arren-
dar, Campanillas, con un
16,8%.

|
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TRIBUNALES Dos años y una indemnización de 1.500 euros 

J.M./MÁLAGA | La Audiencia Pro-
vincial de Málaga ha dictado
una sentencia de conformidad
entre las partes, con el visto
bueno del Ministerio Fiscal,
por la que se condena a un
hombre a dos años de prisión y
a que indemnice con 1.500 eu-
ros por daños morales a la vícti-
ma de un delito de abuso se-
xual. La conformidad entre
agresor y mujer conlleva, ade-
más, la participación del autor
en un curso de educación se-
xual y la suspensión del ingre-
so en prisión si durante dos
años no comete otro delito.

En la sentencia de la Sección
8 de la Audiencia Provincial se
declaran como hechos proba-
dos, en virtud de la conformi-
dad mostrada por las dos par-
tes, que el acusado era pareja
de la mujer y, sobre las 15 horas
del 24 de febrero de 2023, am-
bos se encontraban residiendo
en la vivienda familiar, situada
en la capital malagueña.

El condenado llamó a la
puerta para que le abriera y co-
mo ella se negó, éste saltó la ba-
randilla y abrió la puerta del só-
tano y accedió al interior con el
ánimo de atentar contra su li-
bertad sexual. Dentro, la cogió
de los brazos, la tumbó en la ca-
ma, se puso encima y le des-
abrochó su pantalón. 

Después de tocarle la entre-
pierna, la azotó sin llegar a pe-
netrarla y la acometió contra la

La Ciudad de la Justicia de Málaga en una imagen de archivo. ARROYO

Agresor y víctima de abuso
sexual pactan su condena 
CASO___Ambos eran pareja y él justificó su conducta porque “necesitaba
tener relaciones sexuales” ADEMÁS___Libertad vigilada de cinco años

nar la cantidad de 1.500 euros
con el fin de indemnizar a la
víctima, una circunstancia que
el tribunal ha aceptado como
atenuante de reparación del
daño, durante el juicio celebra-
do en enero de este año. 

Pese a ello, la Audiencia de
Málaga le impone 2 años de
cárcel por un delito de agresión
sexual (según la redacción del
Código Penal, en vigor desde el
7 octubre de 2022 hasta el 27 de
abril de 2023, ley del 'solo sí es
sí', que enfatiza el consenti-
miento para poder castigar es-

tas conductas). También le
condena a que cumpla la pro-
hibición de aproximación a su
ex pareja, a su domicilio en un
radio de 85 metros y a que se co-
munique con ella por cualquier
otro medio.

Además de prohibirle acudir
al lugar de trabajo, o que esté
frecuentado por la víctima, le
impone la obligación de parti-
cipar en un programa formati-
vo sexual. Ministerio Fiscal y
acusación particular no se opu-
sieron a la suspensión de la eje-
cución de la pena.

PROTESTA Ante el Congreso

ACCIONES Han pedido participar en el próximo pleno y preparan una concentración a las puertas del Ayuntamiento el 2 de julio

Los vecinos, contra el recurso de la empresa
que quiere un vertedero en Puerto de la Torre
JUAN D. MORALES/MÁLAGA | Los ve-
cinos y vecinas de la Junta de
los Caminos y Diseminados
han lanzado la alerta tras co-
nocer del recurso de reposi-
ción presentado en el Ayunta-
miento contra la inadmisión
de la ubicación en la zona de
un centro de residuos de cons-
trucción y demolición (RCD)
en Los Verdiales o el nuevo
vertedero, como prefieren de-

nominarlo.  Así, según han in-
dicado a Viva Málaga, hace
unos días, “hemos recibido
una notificación oficial del
Ayuntamiento informándo-
nos que la empresa VEROSA
S.L., promotora del proyecto,
ha presentado un recurso de
reposición con el objetivo de
revertir la decisión municipal
y continuar con la instalación
de esta infraestructura”.

Han recordado que la inicia-
tiva para su instalación está
“totalmente inadmitida” por
decisión de la Junta de Gobier-
no Local del Ayuntamiento de
Málaga, y han señalado la de-
cisión de la compañía que ha
recurrido ahora pero contra la
que aseguran que “nosotros
vamos a luchar con todas
nuestras fuerzas para que este
recurso no prospere”. 

Y lo justifican por un lado,
porque “nuestra posición es
clara y rotunda: ¡no más verte-
deros en el Puerto de la To-
rre!”. Por lo que exigen al Con-
cejal de Distrito, Jacobo Flori-
do, y al propio alcalde, Fran-
cisco de la Torre,  que se ratifi-
quen en su promesa inicial de
que "no se pondrá ningún ver-
tedero si no hay consenso veci-
nal".

MÁLAGA | La presidenta del Con-
sejo de Alcaldes del PP de Má-
laga, Margarita del Cid, ha pe-
dido este miércoles al Gobierno
de España "suficiencia y estabi-
lidad financiera" para los ayun-
tamientos y ha señalado que
"estamos hartos de ser la mo-
neda de cambio del PSOE y que
sólo cuando los socios de Go-
bierno de Sánchez presionan
se atiendan esas justas reivin-
dicaciones que llevamos meses
realizando".

Del Cid, que ha participado
junto a una amplia representa-
ción de alcaldes 'populares' en
la provincia en la concentra-
ción ante el Congreso de los Di-
putados para pedir "dignidad"
en la financiación municipal,
ha subrayado que la autono-
mía local y la suficiencia eco-
nómica de las entidades loca-
les "es un mandato constitucio-
nal que este Gobierno desoye".
Además, ha recordado que la
propia ministra de Hacienda,
María Jesús Montero, "ha in-
tentado meter dos veces la ma-
no en la caja de los ayunta-
mientos".

"Tenemos pendiente la ac-
tualización de las entregas a
cuenta pero también los atra-
sos y liquidaciones de 2023, lo
que se traduce en más de 4.800
millones de euros que no están
operativos y que se podrían de-

dicar a inversiones para nues-
tros pueblos y ciudades", ha
explicado, al tiempo que ha cri-
ticado que "el Ejecutivo de Sán-
chez no invierte y somos los al-
caldes los que nos tenemos que
ocupar de eso".

En este punto, la dirigente
'popular' ha cuestionado "¿qué
pasa con los remanentes, que
son fruto de la buena gestión
municipal?" y ha reclamado
que esos ahorros municipales
"se puedan dedicar a inversio-
nes que repercutan en una me-
jor calidad de vida de nuestros
vecinos, así como en la revitali-
zación de la economía local".

La también alcaldesa de To-
rremolinos ha advertido de la
"regla de gasto que siempre nos
asfixia", señalando que la au-
sencia de Presupuestos Gene-
rales del Estado desde 2023
agrava esta situación de infrafi-
nanciación.

Del mismo modo, ha solicita-
do la convocatoria del órgano
de política fiscal y económica
donde tienen que estar repre-
sentados los ayuntamientos,
como es la Comisión Nacional
de Administración Local, que
se convoca desde hace tres
años.

Por último, Del Cid ha reivin-
dicado que las entidades loca-
les "defendemos nuestra auto-
nomía local y, por supuesto, la
suficiencia económica que nos
merecemos, porque somos la
administración más cercana al
ciudadano y asumimos, ade-
más, competencias que no son
propias sin que esto se traduz-
ca en la llegada de recursos por
parte del Estado", ha conclui-
do.

Alcaldes del PP
piden en Madrid
más financiación 
Reclaman la
actualización de las
entregas a cuenta y
poder usar remanentes
para inversiones

pared, ante lo cual ella le dijo
que parase, circunstancia que
él hizo. Poco después ella lla-
mó a la Policía y él se marchó,
no sin antes de marcharse le di-
jo que "necesitaba tener rela-
ciones sexuales".

La sentencia recoge que va-
rios meses atrás, en algunas
ocasiones, el condenado la ha-
bía insultado diciéndole expre-
siones como "puta y loca".

Durante el procedimiento,
investigado por el Juzgado de
Violencia sobre la Mujer núme-
ro 3, el hombre llegó a consig-

Por otro, porque ya prepa-
ran las alegaciones que pue-
den presentar con un plazo de
15 días, y en las que aseguran
que “ya estamos trabajando
intensamente en ellas con ase-
soramiento especializado,
asegurando que se presenta-
rán en tiempo y forma”.

En paralelo, la Junta Directi-
va de la Asociación se reunió
con carácter de urgencia y ha
decidido y puesto en marcha
diversas actuaciones, como la
una reunión con el Jefe de De-
partamento de Planeamiento
de la Gerencia Municipal de
Urbanismo, para “analizar a
fondo el informe emitido y sus

implicaciones”; y otras con el
concejal del Distrito, la conce-
jala de Urbanismo, Carmen
Casero, y con el Alcalde.

Además, han acordado la
contratación de un abogado
especializado para la elabora-
ción y presentación de alega-
ciones “sólidas y con todas las
garantías jurídicas”; la de-
manda de apoyo formal a to-
dos los grupos políticos muni-
cipales del Ayuntamiento de
Málaga; solicitud de participa-
ción ciudadana en el próximo
Pleno Municipal y la convoca-
toria de una concentración en
la puerta del Ayuntamiento de
Málaga el próximo 2 de julio.
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JAÉN
TRANSPORTE El Consejo de Gobierno aprueba 31,9 millones para los contratos de mantenimiento y operación del tranvía de Jaén

La Junta garantiza el crédito para la puesta
en servicio del tranvía de Jaén hasta 2030

Esperanza Calzado
JAÉN | El Consejo de Gobierno
ha autorizado una modifica-
ción presupuestaria de 31,9
millones de euros para garan-
tizar el funcionamiento del
tranvía de Jaén desde su
puesta en servicio hasta 2030.
Esta dotación, aprobada por
la Junta de Andalucía, cubre
los contratos de manteni-
miento y explotación, con
una inversión total superior a
los 42,2 millones de euros.

Precisamente, el pasado
fin de semana el Ayunta-
miento de Jaén denunció no
tener información sobre el
contrato de explotación, dos
meses después de que la Jun-
ta de Andalucía anunciara en
abril de 2025 su inminente li-
citación. 

Ahora, la Junta anuncia
que los fondos aprobados se
destinarán a cuatro contratos
principales: mantenimiento
de la señalización ferroviaria,
del material rodante y taller,
de la infraestructura, energía
y sistemas, y de los servicios
de operación. 

También se licitarán con-
tratos auxiliares como el de
pasarela, el Seguro Obligato-
rio de Viajeros, el Sistema de
Gestión del Mantenimiento y
la Coordinación de Activida-
des Empresariales.

Esta financiación se en-
marca en el convenio entre la
Consejería de Fomento, Arti-
culación del Territorio y Vi-
vienda de la Junta y el Ayun-

Una imagen del tranvía de Jaén, que se encuentra en fase de pre-explotación comercial. JUNTA

FONDOS___La Junta anuncia que se destinarán a cuatro contratos principales: mantenimiento de la señalización
ferroviaria, del material rodante y taller, de la infraestructura, energía y sistemas, y de los servicios de operación

te. Este acuerdo, firmado en
2021 tras la extinción del con-
venio anterior, asegura la via-
bilidad del proyecto.

Actualmente, el tranvía es-

tá en fase de pre-explotación
comercial, con pruebas en la
calle y formación del perso-
nal. Previamente, se invirtie-

tamiento de Jaén, donde la
Junta asume el 75% del déficit
tarifario y los gastos de opera-
ción y mantenimiento, y el
Ayuntamiento el 25% restan-

ron más de 8,5 millones de eu-
ros, cofinanciados con fon-
dos europeos Next Genera-
tion, para la puesta a punto
de la infraestructura y el ma-
terial móvil. Entre los trabajos
destaca la renovación de 21
kilómetros de cableado del
anillo de media tensión,
esencial para el suministro
eléctrico.

El tranvía está en fase
de pre-explotación
comercial, con pruebas
en la calle y formación
del personal

Asimismo, ya se han inicia-
do las pruebas de integración
de los sistemas puestos a
punto, mediante el contrato
de pre-explotación ya en fun-
cionamiento, y que ha permi-
tido que el tranvía vuelva a
circular hasta la última para-
da realizando el recorrido
completo más de 14 años des-
pués.

Las pruebas de integración
de los sistemas ya han permi-
tido al tranvía completar su
recorrido por primera vez en
más de 14 años, marcando un
hito en su reactivación.

URBANISMO Los terrenos están previstos para el crecimiento de la Universidad de Jaén y el desarrollo de suelo para viviendas

ESPERANZA CALZADO | El Consejo
de la Gerencia de Urbanismo
del Ayuntamiento ha aproba-
do el inicio de la tramitación
para la expropiación de los te-
rrenos del sector SUNP-5 del
PGOU, ubicados frente al
Campus de Las Lagunillas de
la UJA. Este paso, que se so-
meterá a votación en el próxi-
mo pleno de junio, busca des-
bloquear un proyecto urba-
nístico estancado desde hace
más de dos décadas.

Para ello, se destinarán

71.000 metros cuadrados al
crecimiento de la institución
universitaria, con la que el
consistorio tenía una deuda
pendiente, y al desarrollo de
suelo para viviendas y servi-
cios públicos.

La concejal de Urbanismo,
África Colomo, hizo hincapié
en la importancia de esta de-
cisión. “El PGOU vigente data
de 1996, y han pasado más de
20 años sin desarrollar este
entorno, clave para el creci-
miento natural de Jaén”, ha

señalado. El plan prioriza ce-
der más de 120.000 metros
cuadrados a la UJA mediante
un convenio vigente desde
hace 20 años, además de ha-
bilitar suelo para vivienda y
dotaciones públicas.

Julio Millán, junto a Colo-
mo y técnicos municipales, se
reunieron con parte de los
cerca de cien propietarios de
los terrenos para informarles
de los planes y garantizar un
trámite participativo. “Quere-
mos un procedimiento con el

máximo consenso posible”,
ha afirmado la edil.

El gobierno local ha califi-
cado de “noticia histórica pa-
ra el desarrollo urbanístico de
la ciudad” el inicio de la tra-
mitación del proceso de ex-
propiación que “se va a hacer
al amparo del Plan de Orde-
nación Urbana vigente en la
actualidad y que pretende
evitar que, una vez que se
apruebe el próximo plan, ten-
gamos todavía rémoras del
anterior”.

Luz verde a la expropiación de terrenos
para saldar la deuda con la Universidad

Campus de Las Lagunillas. UNIVERSIDAD DE JAÉN



SOCIEDAD Es la excepción en Andalucía PREMIOS Compromiso con la inclusión, la accesibilidad y la solidaridad VERANO

.

Jaén  |

ESPERANZA CALZADO | Jaén acogió
la entrega de los Premios Soli-
darios Grupo Social ONCE
Andalucía 2025, un evento
que destacó la labor de perso-
nas e instituciones compro-
metidas con la inclusión so-
cial, la accesibilidad univer-
sal y la solidaridad. La cere-
monia, presidida por la vice-
presidenta de la ONCE, Imel-
da Fernández, contó con la
presencia del alcalde de Jaén,
Julio Millán; el delegado del
Gobierno de la Junta en Jaén,
Jesús Manuel Estrella; el sub-
delegado del Gobierno, Ma-
nuel Fernández, y el presi-
dente de la Diputación Pro-
vincial, Francisco Reyes. El
jurado, liderado por Isabel Vi-
ruet, presidenta del Consejo
Territorial de la ONCE en An-
dalucía, Ceuta y Melilla, re-
saltó el impacto transforma-
dor de los premiados en la so-
ciedad.

El Hospital Universitario

Nuestra Señora de Valme de
Sevilla fue distinguido en la
categoría de Estamento de la
Administración Pública por
su compromiso con la huma-
nización asistencial en el ám-
bito materno-infantil.

La Federación Andaluza de
Asociaciones de Familias de
Acogida y Colaboradoras re-
cibió el premio en la categoría
de Institución por su dedica-
ción a promover el acogi-
miento familiar en Andalu-
cía, brindando soluciones a
situaciones sociales comple-
jas.

El programa La Tarde, aquí
y ahora de Canal Sur TV fue
galardonado en la categoría
de Medio de Comunicación
por su lucha contra la soledad
no deseada, consolidándose
como un pilar de la televisión
pública. .

Macrosad, grupo empresa-
rial jiennense, fue reconocido
en la categoría de Empresa

por sus más de 30 años de tra-
bajo en el cuidado, la salud y
la educación. Su director ge-
neral, Andrés Rodríguez, en-
fatizó la necesidad de visibili-
zar la interacción entre gene-
raciones para combatir la dis-
criminación por edad y pro-
mover una convivencia sin
barreras, que calificó como
generadora de "una belleza
única".

En la categoría de Persona
Física, el oftalmólogo Joaquín
Fernández fue premiado por
su labor en expediciones hu-
manitarias en África y Améri-
ca Latina, así como por sus
avances en cirugía refractiva
y cataratas. 

Fernández describió el ga-
lardón como “un honor” y
alabó el trabajo de la ONCE en
el ámbito de la baja visión, ur-
giendo al Ministerio de Sani-
dad a aprovechar su expe-
riencia para beneficiar a toda
la ciudadanía.

La ONCE entrega en Jaén los
Premios Solidarios Andalucía 

Las tres
piscinas
municipales
abren este
sábado
FRAN CANO | Llega el verano, y el
Ayuntamiento anuncia la
apertura de las tres piscinas
municipales -La Salobreja,
Las Fuentezuelas y El Tomi-
llo- el próximo sábado 21 de
junio, justo cuando comienza
la nueva estación. Los bañis-
tas podrán estrenarlas a par-
tir de las 11:00 horas, según
indica el Ayuntamiento.

El horario de cierre, de lu-
nes a domingo, será a las
20:00 horas y la temporada
de baño finalizará el 1 de sep-
tiembre en el caso de La Salo-
breja y el Tomillo, y el 7, la de
Las Fuentezuelas. 

El precio de las entradas de
las piscinas de verano de la
capital no cambia con respec-
to al año pasado y tendrá un
coste de 4,20 euros al día con
carácter general, si bien co-
lectivos como desempleados,
menores de 10 años y familias
numerosas gozan de un des-
cuento del 50% (2,10 euros). 

Por su parte, las familias
numerosas especiales, los
mayores de 65 años y las per-
sonas con discapacidad goza-
rán de descuentos aún mayo-
res, por lo que hacer uso de
las piscinas les costará 1,05
euros. También existe la posi-
bilidad de adquirir abonos
con descuento.

La piscina de Las Fuente-
zuelas es la que más aforo
cuenta de las tres, con capaci-
dad para albergar a 1.600 ba-
ñistas, La Salobreja, por su
parte, presta servicio a 560
bañistas y la del Tomillo, a
202.

Esperanza Calzado
JEREZ | La provincia de Jaén se
destaca como un caso diver-
gente en Andalucía en lo que
respecta a las demandas de
disolución matrimonial. Se-
gún los datos del primer tri-
mestre de 2025 del CGPJ, re-
gistró 391 demandas de diso-
lución matrimonial (divor-
cios, separaciones y nulida-
des), lo que supone una dis-
minución significativa res-
pecto a 2024. Este descenso se
alinea con la tendencia obser-
vada en 2024, cuando Jaén
contabilizó 1.121 disoluciones
matrimoniales, un 0,7% me-
nos que las 1.129 de 2023 De
hecho, el año pasado la de
Jaén fue la única provincia
andaluza que registró una re-
ducción frente a un aumento
medio del 6,3% en laregión.

En los tres primeros meses
del año, Jaén presentó 170 di-
vorcios consensuados (un
12% menos que en el primero
de 2024), 126 divorcios no
consensuados (un 11,3% me-
nos), 12 separaciones consen-
suadas (un 20% menos), 8 se-
paraciones no consensuadas
(un 27,3% menos) y 1 nulidad
matrimonial (un 40% me-
nos). Además, las modifica-
ciones de medidas consen-

suadas sumaron 42 (un 4,5%
menos), las no consensuadas
alcanzaron 146 (un 9,3% me-
nos), y las demandas de guar-
da, custodia y alimentos de
hijos no matrimoniales regis-
traron 83 casos consensuados
(un 3,5% menos) y 74 no con-
sensuados (un 7,1% menos).

Por partidos judiciales, la
capital, Jaén, lideró con 59 di-
vorcios consensuados, 49 no
consensuados, 2 separacio-
nes consensuadas y 2 no con-
sensuadas. Linares y Úbeda
destacaron con 21 y 24 divor-
cios consensuados, respecti-
vamente  Otros partidos como
Alcalá la Real, Andújar, Bae-
za, Cazorla, La Carolina, Mar-
tos y Villacarrillo mostraron
cifrlas menores, pero todas
con una tendencia descen-
dente.

Conviene recordar que, se-
gún el Observatorio Demo-
gráfico CEU, adscrito al Cen-
tro de Estudios, Formación y
Análisis Social, en 2024 regis-
tró 1.121 disoluciones matri-
moniales, un 0,7% menos que
en 2023, consolidándose co-
mo la única provincia anda-
luza con una disminución en
este indicador. En contraste,
Andalucía experimentó un
incremento del 6,3%.

Jaén consolida
su tendencia a
la baja en
disoluciones
matrimoniales
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MUSICALES Los impulsores de esta iniciativa editorial buscan poner en valor el hecho de que “somos la tercera potencia mundial por algo”

España cierra la temporada 2024-25 con un
total de 181 espectáculos de teatro musical

MADRID.  EUROPA PRESS | España
cierra la temporada 2024-25
con un total de 181 espectácu-
los de teatro musical, según
recoge el anuario de musica-
les en el país, que se presentó
ayer en el madrileño Teatro
de la Latina.

“No hay nada que ponga
en valor lo que se está hacien-
do y todo lo que ocurre en Es-
paña. Somos la tercera poten-
cia mundial por algo y nadie
está haciendo referencia a
eso”, ha asegurado una de las
impulsoras de la iniciativa,
Gema Pato, que junto con Mi-
guel Padilla y Pablo Vila han
recopilado y diseñado este li-
bro de 560 páginas.

El anuario, que cuenta con
un prólogo hecho por el actor
Antonio Banderas, está con-
formado por fichas simples
con información de los 181
musicales -30 de espectácu-
los de gran formato, pero
también de teatro musical
OFF, teatro musical familiar y
teatro musical amateur-, 18
eventos y datos de 10 efeméri-
des que se celebran durante
2024 y 2025.

Es el caso del 20 aniversa-
rio de la producción de Hoy
no me puedo levantar o Mam-
ma Mia!, el musical inspirado
en las canciones del grupo
ABBA, que debutó en Madrid
en 2004. “Nina, la actriz que
más veces ha interpretado el
papel de Donna por todo el
mundo, ha ha escrito esta efe-
méride de hace 20 años. He-

mos contemplado las dos pro-
ducciones que se han hecho
en España, la primera en el
Lope de Vega y la de hace tres
años, y hemos mezclado las
dos producciones contando
la historia. Nina nos cuenta
su experiencia, es un auténti-

co lujo”, ha explicadoexplicó
Padilla durante su presenta-
ción. En ese sentido, Padilla
explicó que el proyecto nace
por el deseo de celebrar el es-
treno del musical Jesucristo
Superstar -fue hace 50 años-.
Así, quisieron realizar un do-

cumental y, además, plasmar
en papel el presente y futuro
del teatro musical, dejando
“un legado” que sirva de he-
rramienta de documentación
y estudio.

El trabajo -que está a la
venta por 60 euros en la pági-

na web del anuario y en algu-
nos puntos de venta físicos-
cuenta con datos e informa-
ción que están categorizados
por secciones, colores o tipos
de musicales, y cuentan con
reportajes “curiosos e intere-
santes” que permiten enten-

der la actualidad musical de
España en esta última tempo-
rada.

“El objetivo principal es di-
vulgar sobre la historia del te-
atro musical de España, lo
que nos mueve es la pasión.
Para dar a conocer la historia
hemos trabajado en un docu-
mental, en este anuario y en
otras patas que aún no pode-
mos contar. Es documentar y
preservar la historia. Las pro-
ductoras nos han volcado la
información en una especie
de Wikipedia, hemos ordena-
do y clasificado”, precisó Vi-
la.

Prólogo de Banderas
Aunque la financiación del
proyecto ha sido privada -a
través de la empresa de Padi-
lla, Frames Alive-, los autores
del proyecto esperan contar
con apoyo de instituciones en
futuras ediciones. En ese sen-
tido, agradecieron la colabo-
ración de Antonio Banderas
para escribir el prólogo.

“Le presentamos el anua-
rio junto con el documental y
se portó muy bien. Ha sido di-
fícil llegar hasta él porque tie-
ne una agenda muy compli-
cada, como todos sabemos.
Pero Arón, que trabaja en su
compañía, ha hecho de celes-
tina. Ha sido un lujo, cuando
nos reunimos me dijo, literal-
mente: Miguel, lo que necesi-
tes de mí, ya lo tienes. Se le
solicitó el prólogo y no se ha
tocado nada”, zanjó Padilla.

‘Musicales, el Anuario’ se publicará anualmente y recopilará los acontecimientos más relevantes del teatro musical en España. ANUARIO MUSICALES

Fernando Arrabal recibe el Zenda de Honor. A. PÉREZ MECA / EUROPA PRESS

EFEMÉRIDES___ Un anuario de 550 páginas los recoge y da cuenta del 20 aniversario de ‘Hoy no me puedo levantar’
o ‘Mamma Mia!’, el musical inspirado en las canciones del legendario grupo ABBA, que debutó en Madrid en 2004

GALARDÓN El poeta, novelista y cineasta, nacido en Melilla y residente en Francia, fue el único gran intelectual español que no volvió del exilio 

El Gobierno concede a Fernando Arrabal la
Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica
MADRID. EUROPA PRESS | El Gobier-
no ha condecorado al poeta,
novelista y cineasta Fernan-
do Arrabal con la Gran Cruz
de la Orden de Isabel de Cató-
lica, según recogió ayer el Bo-
letín Oficial del Estado (BOE).

En un real decreto firmado
por el Rey Felipe VI y por el
ministro de Asuntos Exterio-
res, Unión Europea y Coope-
ración, José Manuel Albares,

se concede a Fernando Arra-
bal esta condecoración "en
atención a los méritos y cir-
cunstancias" que le concu-
rren.

Arrabal nació en Melilla en
1932 aunque reside en Fran-
cia desde 1955. Aprendió a le-
er y a escribir en Ciudad Ro-
drigo, ganando el Premio Na-
cional de "superdotado" a los
diez años y realizando sus es-

tudios universitarios en Ma-
drid.

Asimismo, ha publicado
trece novelas, ocho centena-
res de libros de poesía, varios
textos para teatro y varios en-
sayos, entre los que destacan
sus libros sobre ajedrez.  Sus
novelas han sido traducidas
a numerosos idiomas.

Su Carta al General Franco
tuvo especial repercusión,

publicada en vida del dicta-
dor. Arrabal es el único gran
intelectual español que no
volvió del exilio. 

Su teatro completo, edita-
do en los principales idio-
mas, ha sido publicado en
dos volúmenes de más de dos
mil páginas, en la Colección
Clásicos Castellanos de Espa-
sa en 1997, actualizada en
2009.

EXTRA |
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CINE El legendario realizador tenía planes de futuro, dejando tras su muerte varios proyectos en el tintero

David Lynch preparaba una serie
radicalmente distinta a ‘Twin Peaks’ 
MADRID.  EUROPA PRESS | David
Lynch murió el pasado 16 de
enero a los 78 años. A pesar de
sus problemas de salud, el le-
gendario realizador tenía pla-
nes de futuro, dejando tras su
muerte varios proyectos en el
tintero. Peter Deming, que tra-
bajó junto al realizador en
Twin Peaks: The Return y una
sus películas más icónicas,
Mulholland Drive, ha revelado
más detalles sobre una serie
que Lynch estaba desarrollan-
do para Netflix y que nunca lle-
gó a materializarse.

“Poco antes de que fallecie-
ra -bueno, como un año antes,
porque fue antes del Covid- es-
taba Unrecorded Night (en es-
pañol, Noche no grabada), que
él había escrito. Yo lo había leí-
do y, de hecho, fuimos a buscar
localizaciones”, rememoró el
cámara y director de fotografía
en una entrevista concedida a

The Film Stage. “Luego llegó el
COVID, así que todo se paró y
nunca se reavivó”, lamentaba
Deming.

Ted Sarandos, co-CEO de

Netflix, recordaba esta idea
que el director de cintas como
Terciopelo azul o Carretera
perdida le presentó en una pu-
blicación que compartió vía

Instagram el pasado enero.
“Era una producción de David
Lynch, así que estaba llena de
misterio y riesgos, pero quería-
mos ir en ese viaje creativo con
este genio. Primero el COVID y
luego algunas incertidumbres
de salud hicieron que este pro-
yecto no llegara a realizarse,
pero dejamos claro que en
cuanto pudiera, nos apuntarí-
amos”, reza el post.

En cuanto a los rumores
acerca de que la serie pudiera
estar relacionada con Twin Pe-
aks, Deming afirmó que este
proyecto sería “sin duda, algo
original en sí mismo”. “No sé
realmente qué formato iba a te-
ner. Pero iban a ser bastantes
episodios porque a David le
gustaba mucho lo que él lla-
maba la historia continuada”,
relató Deming, apuntando que
Lynch no quería hacer más lar-
gometrajes, sino solo “histo-

rias más largas”. “Tuve que
sentarme tres veces a leerlo
hasta que lo terminé porque
era muy extenso, pero definiti-
vamente no era Twin Peaks”,
reflexionó Deming que, aun-
que no parecía dispuesto a re-
velar demasiados detalles so-
bre la historia, sí mencionó
que estaba ambientada en Los
Ángeles y que “mezclaba un
poco el cine y el viejo Hollywo-
od”. 

“Le encantaba hacer pelícu-
las sobre Los Ángeles”, reme-
moró el cámara, apuntando
que la ambientación de Carre-
tera perdida en la ciudad cali-
forniana estaba “implícita”,
aunque no se mencionara di-
rectamente, mientras que en
Mulholland Drive e Inland Em-
pire “era obvio”. Deming aven-
turó que este proyecto inaca-
bado de Lynch podría haber si-
do “el cuarto en esta línea”.

El legendario realizador David Lynch. SHOWTIME

‘La familia de
la tele’ finalizó
ayer sus
emisiones

MADRID. EUROPA PRESS | La familia
de la tele, el programa que
presenta María Patiño, Inés
Hernand y Aitor Albizua en
las tardes de La 1, ofreció ayer
su última emisión mes y me-
dio después de su estreno.
Fuentes de RTVE precisaron
que una versión ampliada del
espacio divulgativo Aquí la
tierra será su sustituto a partir
de hoy.

RTVE ha ido reduciendo su
duración ante el bajo segui-
miento de audiencia cosecha-
do. Este mismo lunes, la cade-
na pública volvió a cambiar
de horario al programa y lo
trasladó a las 19.30 horas, ce-
diendo la primera parte del
espacio a Malas lenguas, que
presenta el periodista Jesús
Cintora.

El espacio ha estado en el
punto de mira desde su estre-
no. 

TELEVISIÓN
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mo domingo, 22 de junio, las plataformas
digitales y redes sociales serán testigo del
lanzamiento de las mencionadas bulerías
en las que “recordaré a nombres, lugares,
rincones y sentimientos que me han mar-
cado a lo largo de mi vida”, dice el can-
taor. 

Esteban Guerrero, nombre de pila, na-
ció en el popular barrio del Balón en 1977,
en una familia arraigada a las costumbres
de una ciudad trimilenaria marcada por
la fusión de culturas, la gracia y la sal. Se
ha criado escuchando cante, conviviendo
con los artistas de su tierra, admirando a
Juanito Villar o La Perla. “Son tantos los
cantaores que me han marcado que segu-

ro que se me olvidarían algunos, pero yo
apuesto siempre por Aurelio o Manolo
Vargas que son la fuente. Luego, todos los
que he tenido el gusto de disfrutar en di-
recto como El Beni, Mariana, Chano, Al-
fonso de Gaspar, que siempre me ha gus-
tado mucho…”, comenta.

Heredó el remoquete de su abuelo, al
que conocían por Caracol, agente artístico
que contaba con nombres de la época pa-
ra los festivales y otros compromisos de
trabajo en el arte. “Recuerdo a Juanito Vi-
llar en sus mejores años, o a La Pitu de Cá-
diz, Carmen de la Jara, entre otros mu-
chos”, afirma, analizando con nostalgia
un tiempo pasado en el que cree que “el

flamenco tenía más presencia, esto no es-
tá como cuando yo era un niño, creo que
ahora es el momento en el que deben te-
ner en cuenta más a este arte en Cádiz,
gracias a las peñas hemos trabajado mu-
cho por aquí y hay que siempre arropar-
las”. 

Es un buen aficionado taurino y acerca
su lenguaje al mundo de los pitones con
frecuencia: “hay que arrimarse al toro en
el escenario, eso hace que el público co-
necte y es lo más importante para que
vuelvan a llamarte”. Caracolillo es como
Cádiz, esencia pura de esta ciudad cono-
cida por la sonrisa continua, el optimismo
y la paciencia. Tiene claro que “los pasos
hay que darlos cortitos pero firmes, sem-
brar es lo más importante y por eso yo
afronto un verano con grandes citas”, ex-
presa mientras toma un “manchaito” con
azúcar.

En lo que al nuevo título se refiere, Ca-
racolillo describe todo este proyecto como
“un piropo a Cádiz” y agradece a Ezequiel
Benítez que “lo haya clavado, parece que
lo ha hecho desde dentro de mí. Se men-
cionan a artistas como Curro Dulce hasta
otros más de los últimos años”, esperan-
do a su vez “que tengan la buena acogida
que tuvieron los tangos, esa es la idea, pu-
blicar cada cierto tiempo algo y que todo
pueda luego convertirse en un disco”. 

La agenda del gaditano está cargada de
fechas importantes como las apariciones
en su tierra, el 3 de julio en Fundación Ca-
jasol o en agosto en el festival benéfico de
la Hermandad del Nazareno, sin dejar pa-
sar las noches en festivales como los de
Monda, Alcalá del Valle, Chipiona o Por-
cuna. Es el fruto recogido de una época en
la que compartía su trabajo en la empresa
familiar con el darse a conocer en peñas y
concursos como el Memorial Camarón de
la Isla (2007),Nacional de Cantes por Ale-
grías de Cádiz (2009), la Silla de Oro de Le-
ganés o el prestigioso Antonio Mairena
(ambos en 2016). “Cuando mi padre se ju-
biló decidí centrarme en el cante que es lo
que me hace sentirme realizado, me hace
feliz y da sentido a todo, y las cosas no van
mal”, dice con muestras de humildad.
Concluye expresando su agradecimiento
por las oportunidades que llegan y sen-
tencia con un “lo mismo que soy abajo del
escenario, soy arriba, natural”. 

No se plantea salir de su Cádiz natal,
ciudad en la que siempre puede encon-
trarse con Juanito Villar o Rebujina, acor-
dándose a la vez de Rancapino o el añora-
do Pansequito, quien “me comentó que
vendría a pasar un día con nosotros por
aquí y hartarse de reír pero finalmente lle-
gó la mala noticia”.  ■

Juan Garrido
JEREZ

Dice Caracolillo de Cádiz que su tie-
rra “es un arcoíris”, que es “boni-
ta la mires por donde la mires”.
Ese paisaje tan “mágico” en el que

ha crecido este cantaor ha servido de ins-
piración al jerezano Ezequiel Benítez pa-
ra componerle unas bulerías tituladas
Los Colores de Cai y que cuenta con la gui-
tarra del portuense Paco León, encargado
a su vez de la producción musical desde
su estudio de grabación. Después del éxi-
to recogido con los Tangos Caletero sque
publicó hace dos años y en el que rindió
honores al Niño del Mentidero, este próxi-

Caracolillo de Cádizafronta 
un verano intenso de recitales 

La agenda del
cantaor gaditano

está cargada de
fechas importantes
para este verano. JG

Extra  | Cultura

FLAMENCO Regresa con nuevo trabajo después del éxito recogido con los ‘Tangos Caleteros’ que publicó hace dos años 

ESTRENO___El cantaor saca a la luz el próximo domingo el título ‘Los Colores de Cai’, que
cuenta con la autoría del jerezano Ezequiel Benítez y la producción musical de Paco León

El exitoso recital ofrecido por Agujetas Chico y Manuel de la Nina,
con la guitarra de Domingo Rubichi, en la noche del pasado
sábado, fue el principio de un gran ciclo en la Peña Luis de la Pica
que continuará con una nueva cita el 21 de junio, día por cierto en
el que se celebra el santoral del titular de la entidad, cantaor
bohemio por excelencia del barrio de Santiago que falleció un 7 de
agosto de 1999 y que pasó a ser uno de los perfiles más
influyentes para las siguientes generaciones por la singularidad de
sus letras, con la muerte, el amor o la naturaleza como principal
registro. La primera de las veladas contó con una numerosa

presencia de público, ni que decir tiene que se produjo esa fiesta
posrecital en el patio del antiguo colegio Carmen Benítez a la que se
sumaron Dolores Agujetas y La Kaíta, que debutaba en Jerez
sorprendentemente gracias a la ACF Las Cadenas que cerró su
temporada en la misma noche del sábado pero en La Guarida del
Ángel. 
Las redes sociales se han hecho eco de las nuevas convocatorias para
las próximas semanas de este Jazmines Blancos. El próximo sábado
los protagonistas serán los cantaores Momo Fajardo Moneo, y los
hermanos Pedro y Luis Montoya ‘Chanquita’, con Juan Manuel Moneo

a la guitarra, y las palmas de Ángel Peña y Juan Castro. Como
todos los encuentros, la hora de comienzo está fijada “a partir” de
las 22:30 horas y la entrada es gratuita hasta completar aforo.
Para concluir la cuarta edición, el 28 de junio la peña contará con
la presencia de Enrique El Zambo y Rafael del Zambo, con la
guitarra de Domingo Rubichi y las palmas de Juan Marín y Juan
Castro. Cabe recordar que estas actividades están acogidas al
convenio que la Federación Local de Peñas ha firmado con el
Ayuntamiento de Jerez a favor de la Capitalidad Europea de la
Cultura 2031. 

La Peña Luis de la Pica ofrece dos encuentros para los próximos sábados 
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El Madrid no pasa del empate
en su estreno ante el Al Hilal

Gonzalo García, elegido mejor jugador del partido, celebra su gol ante el Al Hilal. EFE/ANDRE COELHO

Real Madrid 1
Al Hilal                               1
Real Madrid: Courtois; Alexander-Ar-
nold (Lucas Vázquez, m.65), Asencio
(Guler, m.46), Huijsen, Fran García;
Valverde, Tchouameni, Bellingham
(Modric, m.84); Vinicius (Muñoz,
m.80), Rodrygo (Brahim, m.65) y Gon-
zalo.

Al Hilal: Bono; Cancelo (Al Yami,
m.64), Altambakti, Koulibaly, Lodi (Al
Harbi, m.83); Milinkovic-Savic, Neves,
S. Al Dawsari, N. Al Dawsari (Kanno,
m.76); Malcolm (Al Quahtani, m.64) y
Marcos Leonardo (Al Juwayr, m.84).

Goles: 1-0 m.33: Gonzalo; 1-1, m.40:
Rubén Neves (penalti). 

Árbitro: Facundo Tello (ARG). Mostró
cartulina amarilla a Vinicius (m.15), del
Real Madrid, y a Neves (m.89), Al Qah-
tani (m.91) y el Harbi (m.99), del Al Hi-
lal. 

Incidencias: Partido correspondiente
a la primera jornada del grupo H del
Mundial de Clubes disputado en el
Hard Rock Stadium de Miami ante
62.415 espectadores.

MIAMI (EE.UU.). EFE | El nuevo Real
Madrid de Xabi Alonso no pa-
só de un deslucido 1-1 ayer
contra el Al Hilal en Miami, en
su debut en el Mundial de Clu-
bes FIFA, tras una actuación
falta de ritmo y chispa, que
pudo salvar Fede Valverde
desde el punto de penalti en el
90 y que el marroquí Yassine
Bono dejó aún más en eviden-
cia con una gran parada.

El canterano Gonzalo Gar-
cía, titular en el primer once

de Xabi Alonso ante la baja
por un proceso febril de Kylian
Mbappé, había adelantado al
Real Madrid en la primera mi-
tad, pero un ingenuo penalti
cometido por Raúl Asencio
propició el 1-1 de Rubén Neves
al borde del descanso.

Con Vinicius y Jude Belling-
ham muy lejos de su mejor
versión y poco ritmo, la pro-
ducción ofensiva del Madrid
estuvo muy limitada. Pudie-
ron cambiar la historia del en-
cuentro Arda Guler, con una

volea estrellada al larguero
nada más saltar al campo, y
Valverde, pero su fallo desde
los once metros certificó las
carencias de un Madrid llama-
do a reaccionar de inmediato
en este Mundial de Clubes,
con la cita de Charlotte contra
el Pachuca a la que los blan-
cos llegan ya sin margen de
error.

Advirtió Xabi Alonso de que
el Madrid sería mejor equipo
al final de este torneo que al
principio, y se notó en el cam-

po del Hard Rock Stadium. Los
33 grados de temperatura y el
sol del comienzo del partido
no ayudaron a que hubiera
más ritmo en los blancos, que
sufrieron ante un Al Hilal más
rápido y determinado.

Sí se notaron algunos con-
ceptos clave de la filosofía de
Xabi Alonso, que dio paso a
Alexander-Arnold y a Dean
Huijsen en su primer once co-
mo técnico madridista. Defen-
sa de cuatro y construcción de
juego con tres y Alexander-Ar-

nold en el centro del campo,
ayuda defensiva de sus extre-
mos y también de Gonzalo.

Pero apenas hubo tiempo
para probar cosas en el Ma-
drid ante la feroz presión del
Al Hilal. Inzaghi, el técnico
convencido a base de millones
para incorporarse al proyecto
deportivo saudí, sacó prove-
cho de sus pocos días en el
club e impuso sus ideas cla-
ves.

Fran García sufrió ante Mal-
com por la banda izquierda y
Salem El Dawsari voló por la
banda derecha. Solo un mila-
gro de Courtois negó el gol al
extremo saudí. Xabi Alonso no
podía estar satisfecho con el
arranque de su equipo. Pero el
'cooling break' concedido por
el árbitro a los 25 minutos le
sirvió para reorganizar ideas.

Alexander-Arnold recuperó
en su mitad de campo, Gonza-
lo abrió el contragolpe con Vi-
nicius, Valverde y un Rodrygo
que colocó un centro raso que
el canterano tocó lo necesario
para enviar el balón al fondo
de las mallas. Una alegría
enorme para el joven delante-
ro, pero la ilusión blanca ape-
nas duró siete minutos. Por-
que en una acción sin peligro,
Asencio derribó a Marcos Leo-
nardo y causó un penalti que
Neves transformó con seguri-
dad para enviar a los equipos
al descanso con el 1-1 en el lu-
minoso.

FÚTBOL Mundial de Clubes

SUFRIDAS TABLAS___Un tanto del canterano Gonzalo García fue igualado en el primer acto
por Rúben Neves de penalti y Fede Valverde falló una pena máxima en los últimos minutos

El nuevo City
ya carbura
y vence en
su arranque
mundialista

M. City 2
Wydad                             0
Manchester City: Ederson; Lewis,
Reis, Aké, O'Reilly; Reijnders, Cherki
(Haaland, m.60), Foden (Rodri, m.60);
Savinho (Nunes, m.92), Doku (Bobb,
m.60) y Marmoush (Gündogan, m.69).

Wydad: Benabid; Moufid, Meijers
(Moutaraji, m.75), Ferreira, Boutouil,
Moufi; Zemraoui (Malsa, m.62), Mou-
barik, Lorch (Aziz Ki, m.84), Amrabat
(Obeng, m.62); y Mailula (Rayhi, m.46).

Goles: 1-0 m.2: Foden. 2-0, m.42: Do-
ku.

Árbitro: Ramón Abatti (Brasil). Amo-
nestó a Mailula (m.16) del Wydad. Ex-
pulsó a Lewis (m.88), del Manchester
City.

Incidencias: Partido correspondiente
a la primera jornada del Grupo H dis-
putado en el Lincoln Financial Field (Fi-
ladelfia).

REDACCIÓN. EFE | El nuevo Man-
chester City, revolucionado a
golpe de talonario tras su es-
pantosa temporada pasada,
ya carbura y venció ayer por
2-0 al Wydad marroquí en su
estreno en el Mundial de Clu-
bes.

En este torneo, que repre-
senta para el City una opor-
tunidad de solventar una
mala campaña, la segunda
en blanco para Pep Guardio-
la desde que llegó al club en
2016, el técnico español hizo
debutar a dos de los nuevos
fichajes, Reijnders y Cherki,
y no quiso complicaciones
desde el inicio.

A los dos minutos ya iba
ganando con un tanto de
Phil Foden.

BARCELONA. EFE | El portero Joan
García se despidió del Espan-
yol, a través de un vídeo publi-
cado en sus redes sociales, y
afirmó que esta decisión, “no
será fácil de entender para to-
do el mundo” y tampo-
co,apuntó, no “pide” que sea
así. A las pocas horas, el Bar-
celona anunció su fichaje has-
ta el 30 de junio de 2031, des-
pués de hacer efectiva su cláu-
sula de rescisión.

La misma, cifrada en 25 mi-

llones más el IPC, alcanza los
26,34 millones de euros en
una operación por la cual el
equipo azulgrana se garantiza
la contratación de este portero
de 24 años y que ha sido una
de las sensaciones del último
curso liguero.

El fichaje de Joan García es
el primero del segundo pro-
yecto de Hansi Flick, que en la
pasada temporada consiguió
la Liga, la Copa del Rey y la Su-
percopa de España.

El Espanyol también oficia-
lizó su salida en un escueto
comunicado. “Ha sido una
decisión muy meditada, pen-
sando no sólo en mi carrera,
sino en lo mejor para el club,
para mi familia y para mí”,
añadió el meta.

El jugador reconoció que se
trata de una despedida com-
plicada: “Ha llegado el mo-
mento de separar nuestros ca-
minos. Hoy me toca despedir-
me del club que ha sido mi ca-

El Barça ficha al meta Joan García
FÚTBOL FC Barcelona

MADRID. EFE | Olga Carmona ha
fichado por el Paris Saint-Ger-
main (PSG) para las próximas
tres temporadas tras cinco
años en el Real Madrid, según
anunció ayer el club francés
en un comunicado. “Estoy
muy contenta de unirme al
Paris Saint-Germain, un club
ambicioso con una ciudad in-
creíble”, celebra Carmona en
el comunicado. Carmona (Se-
villa, 2000) llega como una de

las defensas que más resuena
en el panorama internacional
y después de ser la última
temporada la capitana del Re-
al Madrid, con el que ha dis-
putado un total de 186 parti-
dos. Además de los 28 tantos
marcados con la camiseta del
Real Madrid, es la autora del
gol que convirtió a la selec-
ción española femenina en
campeona del mundo de Síd-
ney 2023 ante Inglaterra.

Olga Carmona ficha
por el PSG hasta 2028

FÚTBOL (F) Real Madrid

sa desde los 15 años. Durante
todo este tiempo he intentado
crecer cada día como futbolis-
ta y como persona”.

El futbolista ha destacado
el “orgullo” de defender “la
portería del Espanyol”. El ca-
talán insistió en que ha dado
“todo lo que llevaba dentro”
para sumar y “representar es-
te escudo con la máxima en-
trega” y estar a la “altura” de
vestir la camiseta del primer
equipo periquito.

DEPORTES |



viva JUEVES, 19 DE JUNIO DE 2025 21

Deportes  | Fútbol  | Segunda División

FÚTBOL Segunda División - Cádiz CF

Suso da valor al
dorsal 11 heredado
de Mágico González

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | “Te entrego el once, que
significa magia y amor por el
fútbol”. Con estas palabras
Jorge Mágico González apare-
ció en el spot del Cádiz CF pa-
ra anunciar el fichaje de Suso. 

La obligatoriedad de asig-
nar dorsales llegó en la tem-
porada 1995-1996 a Primera y
Segunda División, mientras
que en Segunda B fue opcio-
nal durante un año y obliga-
torio desde la campaña 19-20.

Mucho antes de eso, Mági-
co había sido el portador na-
tural del número 11 por su po-
sición en el terreno de juego.
Décadas más tarde, que este

mítico número lo luzca un ga-
ditano de tanto nivel como el
nuevo fichaje cadista dignifi-
ca el recuerdo del salvadore-
ño, que con dicho dorsal dio
las mejores tardes de fútbol
que se recuerdan en Cádiz. 

Tras el Mago, y antes de ser
obligatoria para el equipo ga-
ditano la asignación de dor-
sales fijos, el 11 fue utilizado
ocasionalmente por jugado-
res históricos como Dertycia,
Barla o Pavoni. Sin embargo,
este número no siempre ha te-
nido en el Cádiz CF dignos he-
rederos de Mágico González a
lo largo de la historia reciente
del equipo amarillo.

Haciendo un recorrido ha-
cia atrás en el tiempo, la pasa-
da temporada el 11 comenzó
siendo propiedad de Iván
Alejo y luego fue utilizado en
su primera convocatoria por
Iker Recio, que finalmente se
quedó con el 21. Alejo había
portado dicho dorsal las dos
campañas anteriores tras he-
redarlo de Idrissi (2021-2022) y
Álvaro Jiménez (también en
la liga 2021-2022).

Jorge Pombo lo utilizó las
dos temporadas anteriores,
aunque en la 2019-2020 tam-
bién lo llevó Caye Quintana,
que se marchó en el mercado
invernal. Un año antes, 2018-

2019, el 11 había sido propie-
dad de Jairo Izquierdo.

Grandes recuerdos guarda
el cadismo de uno de los me-
jores 11 de los últimos tiem-
pos: Álvaro García, que llevó
ese dorsal durante tres tem-
poradas (2015-2018), aunque
ese primer año también fue
usado por el lateral izquierdo
chileno Luis Pavez y por el
mediapunta Fran Machado.

En la 2014-2015, el 11 tuvo el
acento gaditano de Hugo Ro-

dríguez, pese a que aquel cur-
so el mítico número también
lució en las espaldas de Fran
Machado y Miguel García.

Dos Kikes (López y Már-
quez) lucieron durante la
temporada 2013-2014 el dor-
sal número 11, que un curso
antes había sido el elegido
por Viyuela y otro antes por
José María Cases, que en la
temporada 2011-2012 lo llevó
en su espalda, como también
hizo Pedro Barrancos.

Dos temporadas completas
llevó el 11 López Silva (2009-
2011), que lo heredó de otro
extremo, Juanma Hernández.

También habló polaco el 11
por medio de Kosowski en la
campaña 2007-2008, justo
después de cuatro tempora-
das siendo el número del ar-
gentino Matías Pavoni, que se
hizo con él en una liga 2003-
2004 en la que también fue
utilizado puntualmente por
Jonathan Sesma.

Suso posa con su nueva camiseta y señala el escudo del Cádiz CF, el equipo de su corazón. CÁDIZ CF

RELEVO___El Mago “entrega” su número al nuevo fichaje
LISTA___Tras Mágico, numerosos cadistas han lucido el 11

FÚTBOL El empresario Jamal Iglesias apuesta por una ampliación inicial de capital en el Málaga CF de 20 millones de euros

El presidente de BlueBay no
escatima en advertencias:
“Probablemente, esta es la últi-
ma oportunidad para afrontar
la próxima temporada con ga-
rantías”. En este sentido, pide
el apoyo del administrador ju-
dicial José María Muñoz y de to-
das las administraciones públi-
cas para hacer realidad un pro-
yecto que considera vital para
la supervivencia y el futuro del
club. Uno de los pilares de la es-
trategia es lograr una indepen-
dencia económica basada en
activos inmobiliarios que gene-
ren ingresos recurrentes de en-
tre 50 y 70 millones de euros
anuales. El plan incluye la re-
modelación de La Rosaleda,
con el embovedado del río Gua-
dalmedina y la creación de
aparcamientos, zonas verdes y
equipamientos urbanos, respe-
tando criterios medioambien-
tales y urbanísticos. El segundo
gran pilar consiste en integrar
al tejido empresarial malague-
ño, las peñas y los clubes de
fútbol base de la provincia. Sa-
tli Iglesias propone generar un
sentimiento de pertenencia co-
lectivo que convierta al Málaga
CF en el gran símbolo deporti-
vo de la ciudad y su entorno.
“Queremos que todos los mala-
gueños se conviertan en mala-
guistas”, señala.

BlueBay
anuncia una
inversión de
600 millones

VICENTE ROCA/MÁLAGA | Jamal Satli
Iglesias, presidente del grupo
hotelero BlueBay y del grupo
inversor Satli, ha reafirmado su
compromiso con el Málaga
Club de Fútbol con una "ambi-
ciosa" hoja de ruta que arranca
con una ampliación de capital
de 20 millones de euros y cul-
mina con un proyecto global de
600 millones para relanzar el
club en todos los ámbitos, tan-
to deportivos como patrimo-

niales. La iniciativa será pre-
sentada en la Junta General Or-
dinaria de NAS Spain 2000 S.L.,
que se celebrará el próximo 19
de junio, y busca dar el primer
paso firme hacia un nuevo Má-
laga CF.

El empresario marbellí apela
a su vínculo emocional con la
ciudad y al deseo de transfor-
mar al club en un referente na-
cional e internacional. “Nada
me ilusiona tanto como hacer

realidad este gran proyecto por
la ciudad donde han nacido
mis hijos”, afirma Satli Iglesias,
quien insiste en que todos los
beneficios derivados de la in-
versión serán reinvertidos en el
club para garantizar su sosteni-
bilidad y crecimiento a largo
plazo.

La propuesta contempla una
ampliación escalonada de ca-
pital: primero en NAS Spain
2000 S.L., propietaria del 97%

del Málaga CF, y posteriormen-
te en el propio club. El objetivo
inmediato es sanear las cuen-
tas, fortalecer el patrimonio ne-
to y reforzar la plantilla en este
mismo mercado de verano, con
hasta 20 millones disponibles
para fichajes. Se busca trans-
mitir confianza en el entorno
deportivo y financiero, además
de preparar al equipo para lu-
char por el ascenso. Pero el
plan va mucho más allá de lo

estrictamente deportivo. Satli
Iglesias plantea la ampliación y
modernización del estadio La
Rosaleda, incluyendo zonas
hoteleras, de ocio y comercia-
les, así como la creación de una
gran academia de fútbol que se
convertiría en la más importan-
te del continente. Esta “Univer-
sidad del Fútbol” también ten-
drá un enfoque inclusivo,
abierto a niños y niñas de toda
condición.

Jamal Satli Iglesias, presidente del grupo hotelero BlueBay y del grupo inversor Satli. EP (ARCHIVO)

PROYECTO___Incluye una nueva
Rosaleda, zonas comerciales y la mayor
academia de fútbol del continente



Javi Rodríguez llega y
Zelu está muy cerca

Javi Rodríguez, durante un partido de la pasada temporada con el Atlético Antoniano. CA ANTONIANO

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD tiene un
nuevo efectivo confirmado
para la plantilla de la tempo-
rada de 2025/2026. De nuevo,
otro jugador que llega proce-
dente del Atlético Antoniano
de la mano de Diego Galiano.
Se trata del atacante Javi Ro-
dríguez, que firma como xere-
cista para reforzar la parcela
ofensiva del equipo después
de que su nombre saliera ya
hace unas semanas a la pales-
tra, confirmándose así lo que
era un secreto a voces, sobre
todo desde que los lebrijanos
anunciaran su marcha. En es-
te caso, se trata del cuarto fi-
chaje que llega procedente del
club sevillano tras Felipe Cha-
cartegui, Guille Campos y Jai-
me López.

Desarrolla su fútbol en la
posición de extremo derecho
y a sus 28 años han sido 36
partidos los disputados por el
futbolista arcense esta cam-
paña con más de 3.000 minu-
tos y cinco goles en su haber.
Lleva en el Antoniano el mis-
mo tiempo que Galiano y, de
su mano, logró el ascenso a
Segunda Federación y la per-
manencia en la pasada tem-
porada. Este año ha sido una
pieza clave para lograr el hito
histórico de clasificar a los de
Lebrija para jugar el playoff de
ascenso a Primera RFEF.

A las órdenes del técnico je-
rezano, que seguirá siendo su
entrenador por cuarta tempo-
rada consecutiva, ha jugado
un total de 94 partidos y casi
7.400 minutos.

Por su parte, el extremo je-
rezano José Luis García Perez
‘Zelu’, está a punto de firmar
como xerecista para la próxi-
ma temporada. El fichaje, co-
mo lo adelantaba el periodista
Ángel García, estuvo a punto
de irse al traste en la noche de
este martes cuando ambas
partes alejaron posturas. Las

conversaciones se retomaron
ayer y se ha llegado a un pun-
to de encuentro para que el
futbolista pase a vestir de azu-
lino la próxima campaña.

A sus 29 años, Zelu tiene
una improtante trayectoria en
el fútbol. Llega procedente del
Recreativo de Huelva con el
que este año ha jugado 23 par-
tidos en Primera Federación,
siendo titular en 13 de ellos.
En ese tiempo ha sumado algo
más de 1.200 minutos y ha
conseguido convertir un gol.
En el Decano aterrizó prove-

niente del Sanluqueño con el
que jugó, también en esta ca-
tegoría, en 19 encuentros con-
siguiendo cuatro goles.

Pasó por la cantera del Sevi-
lla para, con 20 años, dar el
salto al Marbella, en Segunda
B. Posteriormente militó en el
Atlético Malagueño, San Fer-
nando, Melilla, Cultural Leo-
nesa y Córdoba. Aunque su
gran éxito estuvo en la UD Lo-
groñés con la que ascendió a
Segunda División. En la cate-
goría de plata pudo jugar du-
rante una temporada.

XEREZ CD  El club xerecista sigue dando forma a su plantilla de cara al próximo año

FICHAJE___ El extremo arcense, ya firmado, jugó la pasada temporada en el
Antoniano y el jerezano hizo lo propio en el Recreativo de Huelva

Deportes  | Jerez + Huelva
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Sherrypol,
presente en
el Mundial de
policías

MUNDIALES

JEREZ | La Asociación Deportiva
de la Policía Local de Jerez
‘Sherrypol’ volverá a estar
presente en los Juegos Mun-
diales de Policías y Bomberos
(World Police Fire Games
2025) que se celebrará del 25
de junio al 10 de Julio en Bir-
mingham (Estados Unidos) y
en los que los participarán
Francisco José Medina y Juan
Manuel Márquez.

Será una edición especial
para la expedición jerezana,
ya que Francisco José Medina
Rodríguez recibirá el próximo
27 de junio, en la sesión inau-
gural, un reconocimiento pú-
blico por parte de la organiza-
ción, debido a las 34 medallas
olímpicas conseguidas desde
el año 2003 en diferentes mo-
dalidades, tales como atletis-
mo, cross biathlon, triatlón
ciclyng, ciclocross y ciclismo
en carretera, entre otras.

Medina lleva participando
desde el año 1991 en activida-
des deportivas locales, comar-
cales, nacionales e interna-
cionales, con indudables re-
sultados. Los más destacados
son los logrados a partir de
2003 a nivel internacional en
Winnipeg, Rotterdam, China,
Los Ángeles, Fairfax, Belfast,
New York, Vancouver, Austra-
lia, Quebec, y Barcelona, con
diferentes medallas en varias
disciplinas olímpicas.

Birmingham será para estos
jerezanos su 12ª participación
olímpica, acumulando más
de 50 medallas de los diferen-
tes metales (oro, plata o bron-
ce). En esta edición de Esta-
dos Unidos, se prevé que par-
ticipen más de 15.000 atletas.

Un curso de
doma
vaquera en la
Real Escuela

HÍPICA

JEREZ | La Real Escuela Andalu-
za del Arte Ecuestre presentó
este miércoles un curso for-
mativo de doma vaquera en
colaboración con la Asocia-
ción Nacional de Doma Va-
quera.

Dicho proyecto, que se des-
arrollará los días 19, 20, 26 y 27
de julio y 2 y 3 de agosto de
2025, tiene como finalidad la
formación de jinetes de doma
vaquera y su preparación pa-
ra la alta competición. Tam-
bién se pretende transmitir
los valores de la identidad de
esta disciplina y orientar la
programación metodológica
para la educación del caballo
vaquero.

De carácter presencial, el
curso tendrá una duración de
cuarenta horas, de las cuales,
veintiuna serán prácticas,
cinco teóricas, cuatro magis-
trales y diez temáticas.

Las clases prácticas serán
impartidas por los profesores
de la Real Escuela y las teóri-
cas por el juez nacional de do-
ma vaquera, José Pedro Lobo,
el veterinario especialista en
équidos, Antonio Lamprea y
el veterinario de la fundación,
Luis Feijoo, así como por el di-
rector técnico de Electromedi-
cina e Ingeniería clínica, Ja-
vier Castillo.

Las lecciones magistrales
correrán a cargo del bicampe-
ón de España, Alfonso Martín,
del tricampeón de España y
Andalucía, Álvaro Teba del Pi-
no y del coronel jefe de la Ye-
guada Militar, juez internacio-
nal del caballo Angloárabe y
nacional del caballo Hispano-
árabe, Juan Manuel López.

Morilla en su presentación. VH

R. Mora
HUELVA | El Recreativo de Huelva
ha presentado este miércoles al
que será su entrenador para es-
ta próxima campaña en Segun-
da RFEF, Pedro Morilla. Sevilla-
no de 52 años, Morilla llega al
Recreativo después de una
aventura en la Superliga China
con el club Wuhan Three
Towns, con el que logró el as-
censo a la máxima categoría y,

un año más tarde, se proclamó
campeón de la liga. Además,
ha dirigido al Betis Deportivo y
al Recreativo Granada, llegan-
do a dar el salto al primer equi-
po en Segunda División. 

Firma por una temporada
prorrogable en caso de ascen-
so, algo que no le supone una
presión excesiva: “Voy a traba-
jar igual con la presión, eso no
va a hacer cambiar mi trabajo

pero se lo voy a trasladar a los
futbolistas, que el objetivo es
ascender, no podemos estar
otro año más en la misma cate-
goría”.

Roberto Ríos, director depor-
tivo albiazul, destacó que “la fi-
gura del entrenador es una pie-
za clave en nuestro proyecto.
Con mi presentación iniciamos
el grupo de trabajo que vamos a
tener para confeccionar la

Morilla: “El objetivo es ascender, no
podemos estar otro año en esa categoría”

HUELVA El Recreativo ha presentado a su nuevo entrenador, que se marca como objetivo que el Decano “recupere su estatus” 

plantilla y en este puzzle, para
mí es una alegría enorme po-
der contar con un entrenador
de la categoría de Pedro. Este
proyecto se basa en gente cua-
lificada y de confianza, lleva
muchos años entrenando en
categorías de formación y tam-
bién profesional. Además le
conocemos perfectamente y él
nos conoce a nosotros y por eso
el proceso de adaptación será

más sencillo. El Recreativo es
un club grande, con una pre-
sión grande y él está acostum-
brado a llevar esa presión, así
que bienvenido”.

Morilla sabe que tiene un
gran reto por delante: “Es un re-
to llevar un club histórico, el
Decano del fútbol español, a lo
más alto. Tengo la suerte de co-
nocer a Adrián de mi etapa en
otro club y  me inspira la máxi-
ma confianza de que se va a ha-
cer todo lo posible dentro de lo
que es el fútbol, lo importante
es que la pelotita entre, para
que el Recre recupere su esta-
tus, y es lo que me ha hecho de-
cantarme por este proyecto”.
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FÚTBOL Manolo Herrero ha mandado un mensaje de prudencia y ha apelado a salir al campo sin pensar en el resultado del primer partido

Fran Cano

JAÉN | El ritmo de venta de las
entradas para la final del pla-
yoff por el ascenso a Segunda
RFEF crece paulatinamente a
medida que se acerca el duelo
definitivo entre el Real Jaén y
el Atlético Central (domingo,
20:00 horas). El club confir-
ma que ya se han superado
las . 00 localidades en el
Nuevo Estadio Municipal de
La Victoria.

Lograr el lleno absoluto es
más que posible, pues hay
habilitados 11.185 boletos sin

contar la zona visitante. Es
decir, restan algo más de
. 00 entradas para que el co-

liseo del Real Jaén luzca in-
maculado.

Tanto en la venta digital co-
mo a través de las tiendas físi-
cas es notorio el interés de la
cita, que supondría dar un
salto de categoría aliviador
tanto para el club, en pleno
proceso de recuperación, co-
mo para la ciudad, que quiere
evocar la imagen del último
ascenso vivido en el año 2013.

Esta vez enfrente está el

Atlético Central, en lugar del
Huracán de Valencia, y en-
tonces el club blanco materia-
lizó el ascenso a Segunda Di-
visión sin necesidad de ganar
ninguno de los dos duelos.

En esta eliminatoria, en
cambio, ya ha dado el primer
golpe, pues el 0-1 logrado en
Sevilla acerca las opciones
del ascenso. Bastaría un em-
pate para certificar el aterri-
zaje a la Segunda RFEF, cate-
goría que aún dista de aquel
hito firmado en la temporada
2012/2013.

Cuenta atrás para
conseguir el lleno
en La Victoria
CLUB __ Confirma que ya ha superado las . 00 entradas
de las 11.185 disponibles sin contar la zona visitante

Aficionados del Real Jaén, en el playoff por el ascenso.  MIRANDA LÓPEZ

Deportes | Jaén

La mentalidad de Manolo
Herrero
Desde el triunfo logrado en la
ida, el entrenador del Real
Jaén, Manolo Herrero, ha
mandado un mensaje de pru-
dencia y ha apelado a salir al
campo sin pensar en el resul-
tado del primer partido. “Te-
nemos que competir como si
hubiésemos empatado o in-
cluso perdido en Sevilla”.

La plantilla está confiada
en firmar un partido serio que
eche por tierra cualquier in-
tento de reacción por parte de
los visitantes.

“Tenemos que salir de este
pozo. Lo necesitamos”, coin-
ciden el jugador Álvaro Muñiz
y Rafael Gutiérrez, tesorero de
la peña Real Jaén. “Llevamos
demasiado tiempo en la últi-
ma categoría del fútbol nacio-

nal. Un ascenso sería algo
fantástico”, aventura el afi-
cionado, veterano en estas li-
des.

El equipo entrenará hasta
el sábado 21 de junio incluido
en Las Lagunillas. Los futbo-
listas blancos saben cuánto
hay en juego y quieren que el
domingo sea un día tan histó-
rico como necesario para la
entidad. 
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Dejad que los niños del ‘Alfonso
Sancho’ se acerquen a El Creata

CULTURA “Son muy pequeños, de tres y cuatro años, y actúan como esponjas”, aseguró Montoro

FRAN CANO

Y los niños entendieron a
Juan Montoro el Creata
(Jaén, 1974), creador icóni-
co de la capital. Un certa-

men de fotografía impulsada por la
Fundación Caja Rural ha derivado
en una muestra en el Centro de
Educación Infantil Alfonso Sancho
bajo el título La tierra, corazón de la
vida. En medio de la historia, Mon-
toro ha conectado con un público
fiel, comprometido y dispuesto a
seguir los  caminos azarosos de la
creativa.

“Son muy pequeños, de tres y
cuatro años, y actúan como espon-
jas. Me encantan que hayan hecho
las fotos de paisajes, cultivos, ani-
males o vegetación con la ayuda de
sus padres”, describe el Creata en
declaraciones a este periódico.

La idea propició escapadas en
familia al campo, a la playa o la
huerta de los abuelos para capturar
la belleza de lo natural. Cada cual a
su manera, entendió el mensaje de
El Creata: “¿Creéis que hago la foto
con la mano? No, la hago con el co-
razón. Si algo me emociona. Si veo
una caca la calle, no hay foto”.

Hubo escolares, cuenta el jien-
nense, que llevaron la lección has-
ta el punto de contarla en casa,
agradecidos por el tiempo que com-
partió Juan Montoro en el colegio,
acompañado de gerente de la Fun-
dación Caja Rural de Jaén, Luis Je-
sús García-Lomas, y la responsable
del Área Cultural, Pilar Rodrigo.
“Han hecho un trabajo excelente”,

Está de
enhorabuena
gracias a la
muestra
2DkDas, que
repasa los 20
años que lleva
inventando bajo
el nombre El
Creata

valoran desde la entidad acerca de
las fotos que ahora pueblan los pa-
sillos del colegio.

Montoro ha sido importante en
la actividad por dos motivos. De un
lado, ganó el primer premio del XVI
Concurso de Fotografía de la Fun-
dación Caja Rural de Jaén. Por otra
parte, la experiencia lo ha conecta-
do con su yo niño. 

“Tenía ocho años cuando ganó
un certamen de pegatinas del
Ayuntamiento que instaba a reci-
clar. Recuerdo que pensé: ‘Si el di-
nero va al banco y la comida, al fri-

gorífico, la basura tiene que ir a la
papelera’. Y me lo creí tanto que ja-
más tiro un papel al suelo”, señala
El Creata.

La exposición 2Dkdas
El diseñador está de enhorabuena
gracias a la muestra 2DkDas, que
repasa los 20 años que lleva inven-
tando bajo el nombre El Creata. La
exposición ha pasado por el Espa-
cio de Arte Azul, en San Ildefonso,
y ahora estará en la Biblioteca Pú-
blica Provincial hasta el próximo
mes de septiembre. 

Juan Montoro El Creata, con alumnado del ‘Alfonso Sancho’ de Jaén.  FUNDACIÓN CAJA RURAL
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El pasado lunes 16 de junio, España entró en
un estado de congoja difícil de describir. La
pesadumbre se adueñó de la multitud y se
oía musitar entre las gentes si ese sería el fin

de los tiempos. La propia naturaleza parecía pre-
sagiar la gravedad del asunto. El cielo oscureció y
una tormenta seca hizo retumbar el país entero.
Incluso un anciano con el gesto demudado se
atrevió a insinuar: “Allí será el llanto y el rechinar
de dientes” (Mateo 13:42). Se acercaba el Apoca-
lipsis, ya que eran las cinco de la tarde y Pedro no
había comido.

Lo de estos días está siendo un espectáculo
propio del teatro del absurdo. ¿Quién se acuerda
ya del tito Berni o el “Delcygate”? ¿O del hermaní-
simo que no sabía muy bien dónde trabajaba? ¿O
de Begoña y su cátedra para la transformación so-
cial competitiva? Con lo jugosos que están los au-
dios de la banda del Peugeot. Al menos sabemos
de la empatía del señor Ábalos por la situación la-
boral de las chicas de vida distraída. Estaba feo
que Ariatna o Carlota se quedaran sin disfrutar de
su compañía, así que, ni una ni otra, las dos, en
parejas, como los huevos fritos. Ni Berlanga se
atrevió a tanto.

Está claro que no se puede esperar del señor
Presidente la reacción lógica de asunción de res-
ponsabilidades, pues no olvidemos que estamos
ante un tipo que, tras el escándalo más grave de
los últimos tiempos, ha salido maquillado de
muerto viviente con una camisa varias tallas más
grande para tratar de simular una aflicción que
no es capaz de sentir –como aquellas canas tran-
sitorias durante el confinamiento–.

Mientras tanto, la oposición sigue en ese esta-
do de ingenuidad, de bondad infinita, como un
niño en una piscina de bolas. Cuesta saber si es
simple estulticia o pura inutilidad. ¿Qué más tie-
ne que pasar? La falta de arrojo, de decisión, y la
sensación de fragilidad que transmite la bancada
popular, no hace más que dar la razón a aquellos
que se consuelan en eso de “al menos, no gobier-
na la derecha”. Probablemente Feijóo será presi-
dente del Gobierno, pero no por sus propios méri-
tos, sino por agotamiento.

No nos queda más que esperar, con resigna-
ción o fe, el todavía utópico final de Sánchez, que,
como todo en política, llegará. Y cuando lo haga,
quizá podamos entonar, no sin cierto alivio, el
salmo 125: “El Señor ha estado grande con nos-
otros, y estamos alegres”.

Salmo 125

Antonio Martínez Nieto
Profesor de Lengua Española y Literatura

Relojes de arena

MUESTRA ___Un certamen de fotografía de la Fundación Caja Rural deriva en
una muestra escolar sobre la naturaleza con el impulso de Juan Montoro


